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Teotônio Vilela é cada dia mais necessário - Demóstenes Torres 
Black Friday 2024: como ultrapassar os desafios vendendo mais e melhor - Angelo Russomanno Página 15
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MUDANÇAS NA PEC
DA SEGURANÇA

Ronaldo Caiado sugere alterações na PEC da segurança pública em pelo menos quatro pontos da proposta do governo Lula. Gestor levou a 
discussão para o Fórum Nacional dos Governadores. Uma das modificações seria a possibilidade dos estados também legislarem em matéria 

penal. Página 8

Contenção de 
gastos prevê 
economia de

R$ 327 bi
Governo Federal anuncia detalhes do pacote de 

contenção de gastos elaborado pela equipe econômica 
para tentar equilibrar contas públicas. Promessa é poupar 

R$ 327 bilhões entre 2025 e 2030. Página 3

Oposição fraca
Desempenho da oposição ao governo Caiado/Daniel poderá estar comprometido em 
relação às eleições de 2026 a se considerar o reduzido número de prefeitos eleitos pelo 

PL, PSDB, PT, PRD, PSB e Novo no pleito municipal deste ano. Página 7

OPERAÇÃO MIRA 
INFLUENCIADORES 

Deflagrada ontem, 28, Operação Hidden Circuit, da Polícia Federal (PF), visa associação 
criminosa que conta com influenciadores digitais, os quais ensinavam a comprar produtos 

eletrônicos sem pagar imposto pela internet. Mandados de busca e apreensão foram 
cumpridos pela PF e pela Receita Federal em endereços no Camelódromo de Campinas. 

Página 3

‘Temos 
ancestralidade 

forte’

Alcione fala, em entrevista, de racismo.  Esperançosa, 
afirma que saída para ter cidadãos mais conscientes é uma 
só: educação. Artista faz show hoje em Goiânia ao lado de 
grandes nomes do samba. “Temos ancestralidade forte”, 

afirma. Página 11

3 em cada 10 municípios usam lixões Página 3

Caiado enaltece jovens 
durante Campus Party

Evento que deve superar os 155 mil participantes registrados em 2023 impulsiona 
a discussão em torno das possibilidades de aplicação da Inteligência Artificial (IA). 

Governador Ronaldo Caiado e secretário Adriano da Rocha Lima enalteceram 
interesse dos jovens por tecnologia na abertura da Campus Party. Caiado diz que 
“saberá adequar o estado” para acompanhar a revolução tecnológica. Página 8
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Lançada pá carregadeira 
de geração inteligente

Máquinas foram projetadas para atender a aplicações 
de construção e mineração, podendo também ser 

utilizadas no setor agrícola

Wandell Seixas

Com tecnologia de gerações 
inteligentes dispondo de su-
portes tecnológicos que indi-
cam qualquer falha mecânica, 
a respectiva solução e opera-
cional de forma remota, a John 
Deere, empresa global de tec-
nologia que fornece software e 
equipamentos para os setores 
agrícolas, de construção e flo-
restal, apresentou em primeira 
mão a jornalistas estrangeiros e 
brasileiros as pás-carregadeiras 
Versão P, que elevam também 
os padrões de conforto e de-
sempenho no setor. A novidade 
ocorreu em Indaiatuba (SP).

Disponíveis nos modelos 
524 P, 544 P, 624 P, 644 P e 724 
P, as máquinas foram projeta-
das para atender a aplicações 
de construção e mineração, 
podendo também ser utiliza-
das no setor agrícola. Com foco 
na experiência do operador, as 
novas pás-carregadeiras apre-
sentam assento ergonômico 
e coluna de direção ajustável, 
diferenciais que impactam di-
retamente a ergonomia e au-
mentam a produtividade da 
operação. Além disso, a balan-
ça opcional de fábrica permite 
que os operadores monitorem 
a carga em tempo real.

“Essa tecnologia não só au-
menta a eficiência, mas pro-
porciona uma gestão mais 
precisa das operações”, afirma 
Adilson Butzke, diretor de Ven-
das e Marketing da divisão de 
Construção da John Deere para 
a América Latina.

Os dados coletados podem 
ser registrados no John Deere 
Operations Center, facilitando 
o gerenciamento das ativida-
des. Outro ponto é o design 
aprimorado das caçambas, 
que oferece melhor retenção 
de materiais, além das luzes 

Led, que garantem maior visi-
bilidade em condições de bai-
xa iluminação e economia de 
energia.

 O exclusivo sistema de re-
frigeração em formato de caixa 
QuadCoolTM, desenvolvido 
pela companhia, melhora a 
circulação de ar, aumentando 
o desempenho térmico e facili-
tando a manutenção dos radia-
dores.

 "Essas inovações contri-
buem para a eficiência ope-
racional e também para a 
durabilidade das máquinas, 
reafirmando a confiança dos 
clientes na marca", acrescen-
ta Butzke. No Brasil, a 524 P se 
destaca como solução versátil 
para construção, terraplana-
gem e agricultura, enquanto a 
644 P é a preferida no Peru e no 
México, atendendo às deman-
das de construção e suporte à 
mineração. Paraguai e Argenti-
na também se beneficiarão do 
modelo 644 P para agricultura e 
construção.

As novas pás-carregadeiras 
estarão disponíveis no Brasil a 
partir de novembro e em toda 
a América Latina até janeiro de 
2025.

Área de testes
Para celebrar os 10 anos 

da Fábrica de Construção no 
Brasil, a John Deere também 
lançou em Indaiatuba (SP), ao 
lado da unidade, o Centro de 
Visitantes, um espaço criado 
para proporcionar experiên-
cias imersivas aos visitantes. O 
local, que tem capacidade para 
receber aproximadamente 600 
pessoas, conta com um campo 
de testes com arquibancadas 
para acomodar os visitantes, 
onde é possível assistir a de-
monstrações ao vivo das má-
quinas.

Novas pás-carregadeiras apresentam assento
ergonômico e coluna de direção ajustável

Trio que matou dentista 
para roubar R$ 100

mil no Pará é preso na 
Grande Goiânia

Foi para a região metro-
politana de Goiânia que três, 
dos oito integrantes de uma 
perigosa quadrilha, se muda-
ram após praticarem um cri-
me bárbaro no Estado do Pará. 
Identificados pela Polícia Civil 
daquele estado, os criminosos 
foram presos ontem por agen-
tes da Delegacia Estadual de 
Investigação de Homicídios 
(DIH), de Goiás.

Com vários hematomas, e 
perfurações de faca, o corpo de 
Gustavo Silva Oliveira, que era 
dentista, empresário e pecua-
rista, foi encontrado na manhã 
do último dia 23 de outubro, 
seminu, na Agrovila do Cuca, 
em Tucumã, no Pará. Câmeras 
de segurança de residências 
próximas de onde a vítima mo-
rava mostraram o momento 
em que ele foi abordado, na 
noite anterior ao encontro do 
cadáver, por pelo menos seis 
criminosos, assim que estacio-
nou seu carro na garagem.

A casa do dentista, apura-
ram os policiais, foi completa-
mente revirada. Descobriu-se 
também que antes de matar 
Gustavo com várias facadas, 
os bandidos fizeram com que 
ele transferisse R$ 100 mil para 
contas de comparsas. O carro 
da vítima, que também havia 
sido roubado pelos crimino-
sos, foi abandonado perto do 
local onde o corpo dele foi lo-
calizado.

Dias após o crime, dois ban-
didos foram presos no Pará, 
ocasião em que a Polícia Ci-
vil daquele estado conseguiu 
identificar outros cinco cri-
minosos que também partici-
param do sequestro, roubo, e 
assassinato do dentista. Os três 
investigados que estavam em 

Goiás foram presos em Goi-
ânia, Senador Canedo, e em 
Goianira.

De acordo com a DIH, um 
dos participantes do sequestro 
seguido de roubo e assassinato 
que foi preso ontem já estava 
traficando drogas em Goiás. 
As identidades dos três presos, 
que serão transferidos para o 
Pará no início da próxima se-
mana, não foram divulgadas. 
Os outros três integrantes da 
quadrilha que seguem foragi-
dos, apurou a DIH, não estão 
em Goiás.

Caldas Novas
Também ontem, policiais 

civis prenderam, em Catação, 
dois homens que mataram 
um rival no último dia dois de 
agosto, em Caldas Novas. Uma 
mulher que foi quem atraiu a 
vítima para uma emboscada 
já havia sido presa na semana 
seguinte ao crime.

A vítima fatal, que não teve a 
identidade revelada, foi morta 
com facadas e tiros no Jardim 
Paraíso. Pelo que foi apurado, 
os dois assassinos, que tiveram 
somente as idades divulgadas, 
45 anos, e 48 anos, pagaram R$ 
1.500 para que a mulher, que 
conhecia a vítima, o atraísse 
até um local ermo.

O crime teria sido praticado 
porque os dois autores, segun-
do as investigações, acusavam 
a vítima de ter armado uma 
“casinha” para que a polícia 
pudesse prendê-los. A opera-
ção de prisão dos dois autores 
foi efetuada por agentes do 
Grupo Especial de Investiga-
ções Criminais (GEIC) de Ca-
talão, e do Grupo de Investiga-
ções de Homicídios (GIH) de 
Caldas Novas.

Filha de PM 
aposentado é 
assassinada em 
Luziânia

Desaparecida há quase uma 
semana, Samira Alves Lima, 
36, foi encontrada morta com 
marcas de agressão, e uma per-
furação de faca nas costas, no 
apartamento onde morava, so-
zinha, no Jardim Ingá, em Luzi-
ânia, cidade goiana que fica no 
Entorno do Distrito Federal. O 
corpo foi localizado por um ex 
namorado da vítima. O carro 
dela, que é filha de um poli-
cial militar do Distrito Federal 
aposentado, havia sido aban-
donado, no final da semana 
passada. Após a localização do 
corpo, um homem que já pos-
sui vários antecedentes foi pre-
so pela Polícia Militar, e con-
fessou o crime. Ele disse que 
vendia drogas à vítima, mas 
não explicou porque decidiu 
matá-la.

Assaltantes roubam 
residência e 
agridem idoso

Em ação rápida, militares do 
Grupamento de Intervenção 
Rápida Ostensiva (Giro) identi-
ficaram e prenderam, ainda em 
flagrante, os cinco integrantes 
de uma quadrilha que rouba-
ram uma residência no Jardim 
Curitiba, em Goiânia. Após in-
vadirem o imóvel, os bandidos 
agrediram o morador, que tem 
82 anos, e uma netinha dele, 
de apenas seis anos. O carro 
e outros pertences levados da 
vítima foram recuperados no 
Parque Oeste Industrial. Entre 
os cinco presos, que não tive-
ram as identidades reveladas, 
há uma mulher e um crimino-
so que havia rompido a torno-
zeleira eletrônica que o moni-
torava.

Ladrão que invadiu 
motel morre em 
confronto

Funcionário de um motel 
que fica no Parque Estrela Dal-
va III, em Luziânia, viveram 
momentos de terror depois 
que um criminoso, armado 
com um revólver calibre 38, 
invadiu o estabelecimento. Ao 
perceberem a ação, seguran-
ças acionaram a Polícia Militar, 
que enviou equipes da Rondas 
Ostensivas Táticas Metropo-
litana (Rotam) para o local. 
Quando localizado nos fundos 
do motel após pular um muro, 
o assaltante, segundo a PM, 
tentou fugir atirando contra 
as equipes. Baleado no revide, 
ele ainda foi socorrido, mas 
morreu pouco tempo após ser 
atendido em um hospital da ci-
dade. A identidade dele não foi 
revelada.
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3 em cada 10 municípios 
ainda usam lixões no 

Brasil, diz IBGE
Percentual corresponde a 1.775 cidades nessa situação de um total de 5.570 no país

PF mira 
influenciadores que 
ensinavam como 
comprar produtos 
eletrônicos sem 
pagar imposto
Hélio Lemes

Deflagrada ontem,  28, a 
Operação Hidden Circuit da 
Polícia Federal (PF) visa uma 
associação criminosa que con-
ta com influenciadores digitais, 
os quais ensinavam a comprar 
produtos eletrônicos sem pagar 
imposto pela internet.

Os mandados de busca e 
apreensão foram cumpridos 
pela PF, e pela Receita Federal 
em endereços que ficam no Ca-
melódromo de Campinas.

De acordo com as investi-
gações da polícia, o grupo res-
ponsável pelo esquema atuava 
em Goiás e outros três estados.

A polícia afirma que o pre-
juízo provocado pelo esquema 
criminoso foi de R$ 80 milhões 
aos cofres públicos. Segundo 
as investigações, os influen-
ciadores promoviam cursos 
para ensinar como importar os 
produtos sem pagar imposto 
e fugir da fiscalização, e ainda 
ostentar uma vida de luxo nas 
redes sociais.

Os nomes dos envolvidos 
não foram divulgados pela po-
lícia para não atrapalhar as in-
vestigação.

Folhapress

Uma parcela de 31,9% dos 
municípios brasileiros ainda 
usava lixões a céu aberto para 
destinação de resíduos sóli-
dos em 2023, segundo dados 
divulgados nesta quinta (28) 
pelo IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística). O 
percentual corresponde a 1.775 
cidades nessa situação de um 
total de 5.570 no país.

A existência dos lixões é 
verificada mesmo com metas 
estabelecidas pela legislação 
para erradicá-los. O prazo limi-
te para o encerramento dessas 
unidades variava de acordo 
com o porte dos municípios 
-de 2 de agosto de 2021 para ca-
pitais e regiões metropolitanas 
a 2 de agosto de 2024 para cida-
des menores, com população 
inferior a 50 mil habitantes.

Os lixões são uma opção 
precária de destinação dos re-
síduos, já que não protegem o 
solo. Geram risco de contami-
nação de lençóis freáticos, atra-
ção de vetores causadores de 
doenças e emissão de gases de 
efeito estufa.

Os dados do IBGE indicam 
fortes diferenças entre as regi-
ões. Em 2023, o maior percen-
tual de municípios com uso de 
lixões foi observado no Norte: 
73,8%. Os menores foram veri-
ficados no Sul (5,7%) e no Su-
deste (12,1%).

Entre os estados, o Amazo-
nas tinha a maior proporção 
de cidades com lixões: 91,9%. A 
taxa em Pernambuco, por outro 
lado, foi de 0,5%, e não houve 
registros do tipo no Distrito Fe-
deral e em Alagoas.

As estatísticas integram um 
suplemento da Munic (Pes-
quisa de Informações Básicas 
Municipais) 2023 sobre sane-
amento básico. Para realizar o 
levantamento, o IBGE consul-
tou as prefeituras. A coleta dos 
dados ocorreu de setembro de 
2023 a março de 2024.

O instituto apontou que, de 
acordo com a Política Nacional 
de Resíduos Sólidos, atualizada 
pelo Novo Marco do Sanea-
mento, os municípios com po-
pulação acima de 50 mil habi-
tantes deveriam implementar 
soluções adequadas e acabar 
com os lixões até agosto de 
2023. No entanto, 21,5% ainda 
contavam com as estruturas 
no período da pesquisa -141 de 
um total de 657.

Aterro sanitário
Ainda de acordo com o le-

vantamento, 1.592 cidades usa-
vam aterros sanitários em 2023, 
o equivalente a 28,6% do total. 
Trata-se de um percentual infe-
rior ao de locais que aderiam a 
lixões (31,9%).

Os aterros sanitários são 
obras de engenharia com licen-
ça ambiental. Têm controles de 
proteção do solo e dos lençóis 
freáticos para evitar que os re-
síduos e os efluentes líquidos e 
gasosos causem danos ao meio 
ambiente e à saúde pública.

Conforme o IBGE, o Sudeste 
(38,4%) e o Sul (34,3%) tiveram 
os maiores percentuais de cida-
des com uso de aterros sanitá-
rios em 2023. O Norte mostrou 
a menor proporção (10,4%).

Sem contar o Distrito Fede-
ral na análise, o estado com o 
maior percentual de municí-
pios com aterros sanitários foi 
a Paraíba (86,5%). O Maranhão, 
por outro lado, teve o menor 
(1,8%).

A existência de aterros con-
trolados também é investigada 
na pesquisa. Trata-se de uma 
estrutura semelhante aos lixões 
e diferente dos aterros sanitá-
rios, diz o IBGE.

O aterro controlado, como o 
nome sugere, apresenta algum 
nível de gestão dos resíduos, 
mas não garante total adequa-
ção às recomendações ambien-
tais. Em 2023, 1.044 municípios 
utilizavam esse tipo de estru-
tura, o equivalente a 18,7% do 
total.

Regiões
O maior percentual de cida-

des com uso de aterros contro-
lados foi verificado no Sudes-
te (25,9%), e o menor, no Sul 
(14,3%). Entre os estados, as 
proporções variaram de 3,9% 
em Alagoas a 50% no Acre.

O IBGE disse que não há 
uma série histórica compará-
vel para os dados. Uma mesma 
cidade pode usar mais de uma 
estrutura para destinação do 
lixo.

"A disposição final adequa-
da dos resíduos sólidos é uma 
questão crítica para a gestão 
ambiental e a saúde pública. 
Quando mal manejados, os re-
síduos podem gerar sérios im-
pactos, como contaminação de 
solo e água, emissão de gases 
de efeito estufa e proliferação 
de doenças", afirmou o institu-
to.

"A importância de práticas 
corretas de destinação final, 
como o uso de aterros sanitá-
rios, reside na sua capacidade 
de minimizar esses impactos. 
Ao contrário de vazadouros a 
céu aberto [lixões] ou em áreas 
alagadas, os aterros sanitários 
são estruturas projetadas para 
isolar os resíduos do meio am-
biente", acrescentou.

A existência dos lixões é verificada mesmo com metas estabelecidas pela 
legislação para erradicá-los

HALEX ISTAR INDÚSTRIA FARMACÊUTICA S.A.
CNPJ/ME nº 01.571.702/0001-98 - NIRE 52.300.018.552
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

Ficam convocados os acionistas da HALEX ISTAR INDÚSTRIA FARMACÊUTICA S.A., sociedade por ações de 
capital fechado com sede social da Companhia, na Cidade de Goiânia, Estado de Goiás, na Rodovia BR 153, 
s/nº, Km 03, Conjunto Residencial Palmares, CEP 74775-027 (_“Companhia”), para a Assembleia Geral 
Extraordinária do dia 10 de dezembro de 2024, às 10:00 horas (“AGE”), a realizar-se de forma exclusivamente 
digital, por meio de plataforma de conferência virtual, cujo link será disponibilizado aos acionistas com 
antecedência mínima de 12 horas do início da AGE, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: • aprovar a 
celebração do Memorando de Entendimentos pela Companhia, que tem por objeto formalizar o interesse dos 
acionistas da Companhia em prosseguir com as negociações referentes à celebração de um Acordo de 
Acionistas da Companhia, a ser celebrado por e entre a Companhia e os acionistas (diretos e indiretos) da 
Companhia; e • autorizar os administradores e/ou procuradores da Companhia a firmarem todos os 
documentos e a praticarem todos os atos necessários para a implementação da deliberação acima. 

Goiânia, 29 de novembro de 2024. 
Carmen Lúcia Reis Perillo de Cássia - Presidente do Conselho de Administração da Companhia

Governo defende 
derrubada de regra 
do Marco Civil no 
STF

O governo Lula (PT) mudou 
sua posição no julgamento do 
STF (Supremo Tribunal Fede-
ral) envolvendo a responsabi-
lidade de redes sociais sobre 
conteúdo de terceiros. Como 
tema central do julgamento, es-
tará o artigo 19 do Marco Civil 
da Internet, que diz que as re-
des só estão sujeitas a pagar in-
denização por algo postado por 
terceiro se, após uma decisão 
judicial ordenando a retirada, 
mantiverem o conteúdo no ar.

Em sustentação oral, nesta 
quarta-feira (28), o advogado-
-geral da União, Jorge Messias, 
defendeu a inconstitucionali-
dade da regra, o que a derruba-
ria. Em manifestação protoco-
lada no processo, a União havia 
se posicionado antes por um 
caminho intermediário, que 
no jargão jurídico é conhecido 
como "interpretação conforme 
a Constituição".

De modo adicional, Messias 
defendeu que, caso a corte não 
acatasse a posição de declarar a 
inconstitucionalidade, fossem 
adotadas as balizas apontadas 
no memorial protocolado, que 
se aproximaria de uma regula-
ção das redes, com uma série 
de novas regras.

A posição protocolada ofi-
cialmente antes tinha sido de-
batida no governo, e a mudança 
pegou de surpresa integrantes 
de outras pastas. Segundo a 
assessoria da AGU, houve uma 
"evolução da posição" do órgão 
a respeito durante o julgamen-
to, que começou na quarta-fei-
ra (27).

Flamengo se 
mantém como clube 
de maior torcida do 
Brasil

O Flamengo se manteve 
como o time de maior torcida 
do Brasil, de acordo com a últi-
ma pesquisa Datafolha. Segun-
do o levantamento, a torcida do 
atual campeão carioca abarca 
19% dos brasileiros. Na pesqui-
sa do ano passado, 21% haviam 
respondido que eram torcedo-
res do clube, o maior patamar 
da série histórica iniciada em 
1993, na qual o Flamengo sem-
pre se manteve na liderança.

Também desde que co-
meçaram as pesquisas, o Co-
rinthians seguiu na segunda 
posição geral, com 14% das res-
postas, o que representa uma 
oscilação de um ponto percen-
tual para baixo em relação ao 
ano passado.

Palmeiras (7%) e São Paulo 
(6%) vêm na sequência, com o 
alviverde se isolando na tercei-
ra colocação, após a oscilação 
de um ponto do time do Mo-
rumbi. Grêmio e Vasco, ambos 
estáveis com 4% das respostas, 
completam as primeiras posi-
ções das maiores torcidas.

Finalistas da Copa Liberta-
dores, Atlético Mineiro e Bo-
tafogo estão empatados na 10ª 
colocação, juntos com Flumi-
nense e Bahia, com 2% cada.

A pesquisa ouviu 2.004 pes-
soas com mais de 16 anos en-
tre os dias 5 e 7 de novembro, 
em 113 municípios brasileiros. 
A margem de erro para o total 
da amostra é de dois pontos 
percentuais, para mais ou para 
menos.
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Leandro Vilela requer apoio da bancada 
de Goiás no Congresso Nacional

Redação

Prefeito eleito de Aparecida, 
o ex-deputado federal Leandro 
Vilela (MDB) pediu para a ban-
cada de Goiás no Congresso 
Nacional que destine emendas 
parlamentares para a cidade: 
“Para superar os desafios de 
Aparecida e fazer um governo 
eficiente para melhorar a vida 
das pessoas precisamos do 
apoio de todos deputados, de-
putadas e senadores por Goiás”

Entre os principais desafios 
apontados por Vilela estão o 
funcionamento do Hospital 
Municipal de Aparecida e das 
unidades de saúde com exce-
lência, a criação de vagas em 
Centros Municipais de Edu-
cação Infantil, o subsídio do 
transporte coletivo, infraestru-
tura e zeladoria da cidade.

Desde que terminou as 
eleições, Vilela tem atuado em 
várias frentes, levantando os 
dados e buscando apoio do 
governo estadual, federal e de 

instituições como do Sistema S. 
Agora se reuniu com a bancada 
de Goiás na Câmara dos Depu-
tados e Senado.

A deputada federal Flávia 
Morais (PDT), que coordena a 
bancada, destacou que os de-
putados e senadores de Goiás 
trabalham unidos para ajudar 
todas as cidades e que Apare-
cida receberá os recursos ne-
cessários para Vilela fazer uma 
grande gestão.

O deputado federal Glaustin 
da Fokus (Podemos) parabeni-
zou Vilela e João Campos, vi-
ce-prefeito eleito que também 
participou do encontro com a 
bancada. “A maioria dos fun-
cionários da nossa empresa 
moram em Aparecida e real-
mente a cidade está precisando 
de muito cuidado. Conte com 
o nosso apoio Leandro Vilela e 
João Campos”, apontou o depu-
tado que tem uma empresa em 
Aparecida.

João Campos, que foi depu-
tado federal por cinco manda-
tos, assim como Vilela, que foi 
deputado federal por três man-
datos, afirmou que Aparecida 
saberá reconhecer o trabalho 
de cada de congressistas que 
ajudar a cidade. O prefeito elei-
to destacou que faz questão de 
anunciar para toda população 
quem ajudar a cidade.

O senador Vanderlan Cardo-

so (PSD) lembrou que sempre 
ajudou a cidade de Aparecida 
e que com Vilela prefeito vai 
fazer o mesmo. “Leandro Vilela 
e João Campos tem o respeito 
de todos nós e com certeza re-
alizarão uma grande gestão em 
Aparecida”, considerou o sena-
dor.

Vilela destacou durante a 
reunião que as eleições passa-

ram e agora o objetivo é entre-
gar resultados para a popula-
ção. 

Ausência
Uma ausência foi notada: 

o deputado federal Professor 
Alcides (PL), que disputou as 
eleições contra Vilela, não par-
ticipou da reunião da bancada 
com o prefeito eleito de Apa-

recida marcada e avisada para 
todos os parlamentares. 

Participaram ainda da reu-
nião os deputados Célio Sil-
veira (MDB), Dr. Zacarias 
(UB), Adriana Acorssi (PT), 
Leda Borges (PSDB), José Nel-
to (UB), vice-líder do governo, 
Adriano do Baldy (PP) e Daniel 
Agrobom (PL).

Bancada se reuniu 
em peso com eleito e 
garantiu apoiar gestão 
de Aparecida. Ex-
deputados Leandro Vilela 
e João Campos requerem 
recursos para áreas de 
saúde e educação

Leandro Vilela e João Campos: gestores pedem apoio para parlamentares goianos 

Saúde Estadual e equipe de transição
formam Gabinete de Crise para UTIs

Redação

A Secretaria de Estado da 
Saúde (SES), a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Goiânia e 
a equipe de transição do pre-
feito eleito da capital, Sandro 
Mabel, instituíram, a pedido 

do governador Ronaldo Caia-
do, um gabinete de crise para 
acompanhar, diariamente, a 
situação dos leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) em 
Goiânia. O secretário estadual 
de Saúde, Rasível Santos, par-
ticipou da reunião de forma 
remota na quarta-feira, 27.

“Houve redução do número 
de leitos que resultou em uma 
desproporção entre a deman-
da por internações e a capa-
cidade de atendimentos nos 
hospitais da capital”, disse. 

O gabinete de crise iniciará 

os trabalhos com um levanta-
mento detalhado das condi-
ções das unidades de urgência 
e emergência do município. 
Esses dados subsidiarão o de-
senvolvimento de um sistema, 
pela equipe técnica da SES, 
que permitirá a atualização 
em tempo real das informa-
ções, acessíveis à sociedade e 
aos veículos de comunicação.

“A nova secretária munici-
pal de Saúde, Cynara Costa, 
já iniciou o levantamento e 
participará do gabinete. Com 
base nas informações trazidas 

pelo município, começaremos 
a implementar as medidas 
necessárias”, afirmou o secre-
tário-adjunto da SES, Sérgio 
Vencio. Ele destacou que a 
coordenação do Gabinete será 
compartilhada entre a Saúde 
Estadual, a Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS) e a equipe 
de transição do prefeito eleito 
Sandro Mabel.

O levantamento buscará 
traçar um panorama das uni-
dades de saúde municipais. O 
objetivo do trabalho é garan-
tir que os pacientes recebam 

assistência adequada desde o 
primeiro contato com o Sis-
tema Único de Saúde (SUS), 
prevenindo a evolução para 
quadros mais graves que exi-
jam internação em UTI, o 
que sobrecarrega ainda mais 
a rede de saúde municipal. 
Além disso, a SES buscará 
apoio do Ministério Público 
de Goiás (MP-GO) para que a 
Prefeitura de Goiânia regulari-
ze os pagamentos pendentes a 
fornecedores e prestadores de 
serviços.

Grupo de trabalho 
monitorará situação das 
UPAs da capital. SES será 
responsável por implantar 
sistema de atualização em 
tempo real dos dados

Procon aponta variação de até 412% nos 
preços de hortifrúti em Goiânia

Redação

O Programa de Defesa do 
Consumidor (Procon Goiâ-
nia) divulgou pesquisa reali-
zada entre 22 e 25 de novem-
bro, que revela variação de 

até 412,31% no preço de 20 
itens de hortifrúti. O levanta-
mento foi realizado em nove 
estabelecimentos comerciais 
da capital.

As cinco maiores variações 
nos preços de frutas estão en-
tre 204,75% e 120,27%, com 
destaque para a manga, que 
oscila entre R$ 2,95 a R$ 8,99 
o quilo. Já o abacaxi teve va-
riação de 140,40%, podendo 
ser encontrado de R$ 4,95 a 
R$ 11,90; o quilo do limão re-
gistrou variação de 140,28%, 
custando de R$ 4,99 a R$ 
11,99. A banana prata teve 

variação de 126,45%, poden-
do ser encontrada de R$ 3,97 
a R$ 8,99, e a laranja variou 
120,27%, com preços entre R$ 
4,49 a R$ 9,89.

Conforme a pesquisa, o 
consumidor que realizar a 
compra pelo menor preço 
desses cinco produtos terá 
despesa de R$ 21,35. Já se ad-
quirir produtos com o maior 
valor, pagará R$ 51,76, re-
presentando uma economia 
de R$ 30,41 na aquisição dos 
itens.

As três menores variações 
de frutas estão entre 50,03% 

e 113,07%, com destaque 
para o abacate, que pode ser 
encontrado de R$ 19,99 a R$ 
29,99. Já o mamão teve varia-
ção de 66,78%, de R$ 5,99 a 
R$ 9,99, e a banana nanica re-
gistrou variação de 113,07%, 
com preços entre R$ 3,75 a R$ 
7,99.

O consumidor que realizar 
a compra pelo menor preço 
desses três itens terá despe-
sa de R$ 29,73. Já se adquirir 
os produtos com os maiores 
preços, pagará R$ 47,97. Isso 
representa uma economia de 
R$ 18,24.

As cinco maiores variações 
nos preços de verduras estão 
entre 412,31% e 245,60%, com 
destaque para o chuchu, que 
oscila entre R$ 1,95 a R$ 9,99 
o quilo. O tomate comum 
teve variação de 361,03%, de 
R$ 1,95 a R$ 8,99. A batata 
inglesa registrou variação de 
340,34%, com preços entre 
R$ 2,95 a R$ 12,99. O tomate 
saladete/italiano apresentou 
variação de 254,82%, custan-
do de R$ 1,97 a R$ 6,99, e o 
jiló teve variação de 245,60%, 
variando de R$ 4,89 a R$ 
16,90.

Pesquisa realizada entre 
22 e 25 de novembro 
avalia 20 itens, como 
manga, abacaxi, limão, 
chuchu e tomate, em 
nove estabelecimentos 
comerciais da capital

APARECIDA
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Contenção de gastos prevê
economia de R$ 327 bi até 2030

Folhapress

O governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) anunciou 
nesta quinta-feira (28) os deta-
lhes do pacote de contenção de 
gastos elaborado pela equipe 
econômica para tentar equili-
brar as contas públicas. O im-
pacto das medidas estimado é 
de R$ 71,9 bilhões em 2025 e 
2026.

Num horizonte mais longo, 
a promessa do governo é pou-
par R$ 327 bilhões entre 2025 e 
2030.

Os ministros Fernando Had-
dad (Fazenda), Rui Costa (Casa 
Civil), Simone Tebet (Planeja-
mento), Esther Dweck (Ges-
tão), Alexandre Padilha (Re-
lações Institucionais) e Paulo 
Pimenta (Secom) detalham as 
medidas em coletiva no Palá-
cio do Planalto na manhã desta 
quinta. O objetivo das medidas 
de corte de despesas é garantir 
a sobrevivência do arcabouço 
fiscal, a nova regra fiscal apro-
vada em 2023.

Em sua fala de abertura, 
Haddad disse que as medidas 
de contenção de gastos não se 
relacionam diretamente com a 
reforma da renda, que será en-
viada agora para discussão no 
Congresso em 2025, para va-
ler em 2025. A proposta busca 
isentar de IR (Imposto de Ren-
da) quem ganha até R$ 5.000 e 
criar um imposto mínimo para 
quem ganha acima de R$ 50 mil 

por mês.
"Não queremos confundir 

o tema reforma tributária com 
o tema de medidas que visam 
a reforçar o arcabouço fiscal", 
afirmou.

O governo estava pressio-
nado por investidores para 
apresentar medidas que garan-
tissem o equilíbrio das contas 
públicas. O pacote encerra um 
imbróglio de meses e a queda 
de braço entre a ala de aliados 
de Lula mais fiscalista e outra 
mais desenvolvimentista.

O pacote chega ao Congres-
so faltando um mês para o iní-
cio do recesso parlamentar e 
com uma agenda carregada de 
votações na área econômica. 
As medidas de contenção de 
despesas serão enviadas por 
meio de uma PEC (proposta de 
emenda à Constituição) e um 

projeto de lei complementar. A 
expectativa do governo é que 
elas sejam aprovadas até o fim 
deste ano.

Salário mínimo
A proposta é limitar o ganho 

real do salário mínimo, que vai 
acompanhar as mesmas regras 
do arcabouço fiscal -cujo limite 
de despesas tem expansão real 
de 0,6% a 2,5% ao ano.

Pela regra atual, o salário 
mínimo teria ganho real de 
2,9% em 2025, conforme o de-
sempenho do PIB (Produto In-
terno Bruto) de dois anos antes. 
Em 2026, a alta seria acima de 
3%, considerando as projeções 
para o crescimento neste ano. 
Em ambos os casos, a valoriza-
ção supera o ritmo de expansão 
do arcabouço, o que por si só 
poderia criar uma pressão por 

dentro da regra, levando ao 
achatamento de outras despe-
sas.

A proposta mantém o ganho 
real do salário mínimo pelo 
crescimento do PIB de dois 
anos antes, mas limita a varia-
ção à correção do arcabouço. 
Segundo a Fazenda, a medida 
deve poupar R$ 2,2 bilhões em 
2025 e R$ 9,7 bilhões em 2026.

Supersalários
A ideia é buscar um acordo 

no Congresso para aprovação 
do projeto de lei que regula-
menta os supersalários para 
limitar a poucas exceções (co-
nhecidos como penduricalhos) 
o pagamento fora do teto re-
muneratório do funcionalismo, 
que tem como base o salário 
dos ministros do STF (Supremo 
Tribunal Federal), atualmen-

te em R$ 44 mil. O projeto que 
tramita no Senado contém 32 
exceções, o que pode tornar a 
proposta inócua. Os pendu-
ricalhos se somam aos venci-
mentos dos servidores e aca-
bam permitindo o pagamento 
dos salários em valores muitos 
superiores ao teto.

Isenção de Imposto de 
renda

Governo vai propor aumen-
to da faixa de isenção do IRPF 
(Imposto de Renda da Pessoa 
Física) para R$ 5.000. A medi-
da deve ser discutida ao longo 
de 2025 para vigorar a partir de 
2026.

Contribuintes com renda de 
R$ 50 mil por mês (R$ 600 mil 
por ano) terão de pagar uma 
alíquota mínima de Imposto de 
Renda. 

O governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
anunciou nesta quinta-
feira (28) os detalhes do 
pacote de contenção de 
gastos elaborado pela 
equipe econômica para 
tentar equilibrar as contas 
públicas

Num horizonte mais longo, a promessa da equipe econômica do governo é poupar R$ 327 bilhões entre 2025 e 2030

Chikungunya matou mais
que em todo 2023, alerta Fiocruz

Folhapress

O número de mortes con-
firmadas por chikungunya até 
agosto deste ano já era maior 
do que o número acumulado 
de todo o ano passado, aponta 
relatório da Fiocruz (Fundação 
Oswaldo Cruz) divulgado no 
último dia 14 de novembro.

A instituição afirma que o 
aumento das mortes "chama 
atenção". Até agosto de 2024, 
eram 159 mortes confirmadas. 
Até o dia 14 deste mês, já são 
201. Em todo o ano passado, 
foram 122 mortes. Os dados se 
baseiam no monitoramento 
feito pelo Ministério da Saúde.

A chikungunya é transmiti-
da pela fêmea do Aedes aegyp-
ti, mesmo transmissor do zika e 
da dengue. Diferentemente do 
histórico de décadas da doença 
mais conhecida, a chikungunya 
foi introduzida nas Américas 
em 2013 e confirmada no Brasil 

em 2014.
A doença causa sintomas 

como dores nas articulações e 
nos músculos, febre, manchas 
avermelhadas, náuseas e pode 
levar à morte. Ainda não há um 
medicamento específico para 
tratá-la além de analgésicos e 
observação médica.

A infectologista da SBI (So-
ciedade Brasileira de Infectolo-
gia) Melissa Falcão analisa que 
o número de mortes em decor-
rência do vírus pode ser ainda 
maior.

Mortes
O motivo é que a chikun-

gunya mata por causas direta-
mente relacionadas à infecção 
cerca de duas semanas após a 
contaminação, mas também 
compromete comorbidades 
prévias do paciente, como pro-
blemas cardíacos.

Assim, uma morte provo-
cada pelo vírus nem sempre 

é contabilizada oficialmen-
te —são as chamadas "mortes 
secundárias", explica. "Muitas 
vezes essas mortes que acon-
tecem um período depois, não 
são relacionadas à chikun-
gunya, mesmo tendo sido cau-
sadas por ela", diz.

Segundo ela, o Brasil ainda 
carece de capacitação de agen-
tes de saúde para análise efi-
ciente dos casos, mas também 
relaciona os períodos de calor 
e chuvosos, consequências da 
crise climática, como um dos 
fatores para o aumento. "Isso 
cria um ambiente muito propí-
cio para a proliferação de todos 
os mosquitos", pontua.

O Ministério da Saúde con-
corda com o diagnóstico da es-
pecialista e atribui às mudan-
ças climáticas as infecções por 
chikungunya.

A pasta afirma investir nas 
chamadas EDLs (Estações Dis-
seminadores de Larvicidas), 

um recipiente com água e lar-
vicidas que atrai o mosquito e 
elimina os criadouros, borrifa-
ção de inseticidas em locais de 
grande circulação e a criação 
de mosquitos estéreis, geneti-
camente modificados, para fre-
ar a reprodução.

Meteorologia
Um estudo publicado em se-

tembro na revista PLOS Neglec-
ted Tropical Diseases (Doenças 
Tropicais Negligenciadas), 
usou dados de 645 municípios 
de São Paulo entre 2008 e 2018 
e concluiu que fenômenos me-
teorológicos, como o El Niño, 
estão ligados ao aumento da 
infestação do Aedes.

O El Niño aumenta a tem-
peratura do oceano Pacífico 
devido à diminuição da inten-
sidade dos ventos. A circulação 
atmosférica é alterada de forma 
anormal pelo evento, elevando 
a umidade e temperatura em 

várias regiões do planeta. O 
estudo calcula que temperatu-
ras acima de 23 °C e volume de 
chuvas acima de 153 milíme-
tros aumentam a reprodução 
do mosquito.

Consequentemente, o Brasil 
teve sua pior epidemia de den-
gue em 2024, com o maior nú-
mero de casos da série histórica 
iniciada em 1986. Foram 5.086 
mortes até novembro e mais de 
6 milhões de casos prováveis. Já 
a chikungunya tem mais de 260 
mil casos notificados até no-
vembro —Minas Gerais lidera o 
ranking, com 164 mil infecções 
só neste ano, segundo monito-
ramento do governo federal.

"A forma mais eficaz de 
controlar a chikungunya e a 
dengue é pela eliminação dos 
criadouros do mosquito Aedes 
aegypti, contando com o enga-
jamento da população", acres-
centa o Ministério.
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

FGM promove 
encontro anual de 
gestores para discutir 
rumos e fortalecer o 
municipalismo

 Redação

Nos dias 4 e 5 de dezembro, 
o Centro de Convenções de 
Goiânia será palco do maior 
Encontro Anual de Gestores, 
promovido pela Federação 
Goiana de Municípios. Este 
evento reúne líderes, legislado-
res e especialistas de diversas 
áreas para debater temas cru-
ciais ao desenvolvimento mu-
nicipal e ao fortalecimento do 
municipalismo goiano.

Participar do Encontro Anu-
al de Gestores é uma oportu-
nidade ímpar para os gestores 
públicos, ampliarem seus co-
nhecimentos, trocarem expe-
riências e acessarem práticas 
inovadoras para uma gestão 
pública mais eficiente.

O presidente da FGM, Ha-
roldo Naves ressalta a impor-

tância da participação de todos 
os gestores públicos, vereado-
res, prefeitos, prefeitas e servi-
dores municipais, “este evento 
é uma oportunidade única para 
debatermos juntos os desafios 
e as soluções para fortalecer a 
gestão pública e o desenvolvi-
mento dos nossos municípios. 
Teremos palestrantes de re-
nome, momentos de troca de 
experiências que contribuirão 
para a qualificação de todos os 
gestores”, conclui o presidente.

Desde que assumiu a dire-
ção da FGM, Haroldo Naves 
tem promovido a integração 
dos prefeitos, vereadores e li-
deranças municipais, buscan-
do a mobilização e o fortaleci-
mento dos municípios goianos 
em defesa do pacto federativo e 
da autonomia financeira.

Haroldo Nave: integração dos gestores municipais

Redação

Em sessão plenária reali-
zada, quarta-feira (27), o Tri-
bunal de Contas do Estado de 
Goiás (TCE-GO) elegeu sua 
mesa diretora para o biênio 
2025/2026. A Presidência será 
ocupada pelo conselheiro Hel-
der Valin; a Vice-Presidência 
pelo conselheiro Sebastião Te-
jota e a conselheira Carla San-
tillo será a corregedora-geral. 
Vlin vai suceder o presidente 
Saulo Mesquita.

Ao final, os novos dirigen-
tes foram proclamados eleitos, 
com o anúncio da data da pos-
se: 10 de dezembro. Eles passa-
rão a exercer seus mandatos a 
partir de 1º de janeiro de 2025.                 

Na mesma sessão, o TCE-

-GO deu posse a novos servi-
dores aprovados em concurso 
público para o cargo de Auditor 
de Controle Externo. O presi-
dente Saulo Mesquita deu-lhes 
boas-vindas destacando que o 
cargo representa a atividade fi-
nalística do órgão. “Atuar como 
auditor do TCE é uma tarefa 
para pessoas corajosas porque 
exercemos o controle sobre to-
das as nuances do serviço pú-
blico”, disse.

De 2 a 13 de dezembro, os 
novos servidores vão participar 
de um programa de integração 
e ambientação para conhece-
rem melhor o funcionamento 
do Tribunal e das áreas especí-
ficas onde serão lotados.

Helder Valin: eleito presidente do TCE-GO

A Central de Atendimento ao Cidadão – Teleconsulta foi 
implantado pelo ex-prefeito Iris Rezende e inaugurado 
em 4 de agosto de 2006, chegando a ganhar inúmeros 
prêmios, inclusive a menção honrosa do Ministério de 
Saúde como forma de humanizar o acesso ao Sistema 
único de Saúde (SUS). Nesses 18 anos foram agendadas 
quase 8 milhões de consultas e Goiânia se tornou a 
primeira Capital a eliminar as filas para marcação de 
consultas de atenção básica de clínica geral, ginecologia 
e pediatria. O projeto, menina dos olhos de Iris Rezende e 
idealizado pelo Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech), que até hoje gerência o mesmo, está 
sendo ameaçado e pode sofrer paralização. A dívida 
da Secretaria Municipal de Saúde, na gestão de Durval 
Pedroso e Wilson Pollara, está em torno de 7 milhões.

lAs empresárias Edineia e Juliana 
Tartas inauguram hoje a nova 
loja de atacado de semijoias 
para revendedores e lojistas,  
D’Julian Gold, em Campinas. Esta 
é a segunda unidade do grupo 
que tem forte presença online e 
clientes de vários países. O casal 
de influencers Priscila Pedrosa e 
Fábio Miranda é presença confirmada no lançamento. 
lA Austrália está nà frente do Brasil zilhões de anos. Lá 

acaba de ser aprovada uma lei que proíbe menores de 
16 anos de terem redes sociais. E por cá?!!  
lO fato é que o Natal começou a movimentar o 

comércio na região do bairro de Campinas. Mas os 
lojistas reclamam que o consumidor está gastando 
pouco. 
lNo governo Lula, as promoções de passagens aéreas 

parece que diminuiram sensivelmente. Ou seja, se 
quiser viajar, terá que ter muito dinheiro. Só os preços 
das passagens estão o olho da cara... 
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre. - Salmos 73:26

Programa implantado 
por Iris e Idtech sofre 
com crise na Saúde

Efeito 
Se o maior programa 
de justiça social, como está 
sendo considerado, for 
aprovado e fazer efeito no 
Brasil, Fernando Haddad, se 
transforma num FHC, 
que criou o Plano Real  
e colocou o Brasil de 
volta ao crescimento. 
Do contrário...  

Símbolo 
Em tempo: o Plano Real 
fez de FHC presidente da 
República e o tornou um 
símbolo da história na 
política brasileira. 

Buracos 
Quando assumir, Sandro 
Mabel terá que fazer uma 
força-tarefa para tapar os 
buracos nas ruas de Gyn.  

Difícil
É tanto buraco, que, mesmo 
com a ação da Prefeitura de 
Goiânia, está sendo difícil 
tapar todos eles.     

Mentira
Os índices de inflação no 
Brasil são todos falsos. 
Até porque são medidos 
por órgãos oficiais. Nos 
supermercados e no setor 
de prestação de serviços 
dá para se ver a verdadeira 
inflação no Brasil. 
 
Feijoada
A Sousa Andrade promove 
feijoada neste sábado. 
O evento, no showroom 
da construtora, no Setor 
Marista, terá música ao vivo, 
com clássicos do samba e 
do pagode. Quem quiser 
participar pode comparecer 
no espaço a partir das 11h. 
A entrada é franca, assim 
como o almoço. 

Mais, mais
O tanto de influenciadores 
envolvidos em crimes no 
Brasil não assusta. Mais que 
assusta. E não tem polícia, 
nem cadeia para isso. 

Corroída
A sociedade brasileira se 
corroeu e o Estado, como 
instituição, não dá conta de 
fazer mais nada. Nada.

‘VAMOS TER ÊXITO EM CUMPRIR AS METAS – SABENDO QUE, EM CASO DE NÃO CUMPRIMENTO, TEM UMA SÉRIE DE GATILHOS QUE SÃO DISPARADOS PARA QUE ELA 
VENHA A SER RESPEITADAS. EU NÃO ACREDITO QUE [OS GATILHOS] VÃO DISPARAR NO ANO QUE VEM, PORQUE ESTOU BASTANTE SEGURO. TANTO DO PONTO DE VISTA DA 

DESPESA, QUANTO DA RECEITA’, MINISTRO DA FAZENDA, FERNANDO HADDAD

O turismo do ciclismo no Brasil  
A Safetti, marca que é referência em 
roupas para ciclismo, corrida e triathlon, 
reuniu cerca de 50 pessoas na Central 
de Decorados da Brasal para um café 
da manhã e bate-papo com o CO da 
ASL, Petrus Ravazzano. Ele falou sobre 
turismo do ciclismo no mundo e o lançamento do ASL 
Experience Safetti na Colombia. Na imagem Petrus está ao 
lado da CO da Safetti Brasil, Renata Novais, e o atleta que 
venceu um desafio de ciclismo da Safetti, Lucas Ribeiro.

Yoga e cultura no Vila Vereda 
Neste domingo, 1º de dezembro, Goiânia recebe o evento 
‘Renovação Criativa: Yoga, Cerâmica e Arte’, no espaço 
Vila Vereda. A programação inclui prática de yoga, oficina 
de cerâmica e um bate-papo sobre arte entre 9h e 12h. A 
iniciativa foi idealizada e organizada por Andressa Lobo, da 
Ceraminhas, e Maria Giulia Gontijo, instrutora de yoga, com 
foco em criatividade, bem-estar e conexão interior.

TCE-GO elege Helder
Valin presidente para
o biênio 2025/2026
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Oposição sai enfraquecida das 
eleições municipais em Goiás 

Helton Lenine 

O desempenho da oposição 
ao governo Caiado/Daniel po-
derá estar comprometido em 
relação às eleições de 2026 a se 
considerar o reduzido núme-
ro de prefeitos eleitos pelo PL, 
PSDB, PT, PRD, PSB e Novo no 
pleito municipal deste ano.  Os 
liberais conquistaram apenas 
27 prefeituras, os tucanos, sete 
e os lulistas 27, partido de Mag-
da Mofatto quatro, partido de 
Elias Vaz três e o Novo um. 

Para as eleições de daqui a 
dois anos, a oposição planeja 
lançar candidatos majoritários 
(governador e senador) e pro-
porcionais (deputados federais 
e estaduais), mas, de antemão, 
sabe das dificuldades que en-
frentaram para o embate eleito-
ral com a forte base governista. 

Os 246 novos prefeitos, que 
tomarão posse em 1º de janeiro 
de 2025, estão assim distribuí-
dos: União Brasil: 94 prefeitos, 
MDB: 47 prefeitos, PL: 27 pre-
feitos, PP: 26 prefeitos, Pode-
mos: 14 prefeitos, PDT: 11 pre-
feitos, PSDB: 7 prefeitos, PRD: 4 
prefeitos, Solidariedade: 3 pre-
feitos, PSB: 3 prefeitos, PSD: 3 
prefeitos, PT: 3 prefeitos, Repu-
blicanos: 2 prefeitos, Avante: 1 
prefeito, Novo: 1 prefeito 

A base do governo Caiado/
Daniel saiu fortalecida das elei-
ções municipais deste ano, com 
vitórias em dois terceiros das 
246 prefeituras goianas, através 
de partidos como União Brasil, 
MDB, PSD, Republicanos, Pro-
gressistas, Avante, Podemos e 
PDT. 

Ambições eleitorais 
Mesmo com o baixo núme-

ro de prefeituras, os partidos 
oposicionistas ensaiam o lan-
çamento de candidaturas a go-
vernador e senador.  

O PL cogita o nome do sena-
dor Wilder Morais, presidente 
do partido no estado. Após per-
der as prefeituras em Goiânia, 
Aparecida, Rio Verde e Catalão, 
os bolsonaristas comemoram 

vitórias em Jataí, Formosa, 
Cristalina e Morrinhos. Para o 
Senado, os nomes lembrados 
são os de Gustavo Gayer e Ma-
jor Vitor Hugo. 

O PSDB, que vem sofrendo 
seguidas derrotas em Goiás 
desde 2018, quando foi “desa-
piado” do poder com a vitória 
de Ronaldo Caiado, elegeu re-
duzido número de prefeitos. 
Mais uma vez, o ex-governador 
Marconi Perillo é citado como 
opção ao Palácio das Esmeral-
das. Ele perdeu duas seguidas 
disputas ao Senado Federal. 

O PT, que desde a fundação, 
em 1980, não conseguiu eleger 
governador e senador por Goi-
ás, poderá lançar o deputado 
federal Rubens Otoni ou o ve-
reador eleito Edward Madurei-
ra para a disputa ao governo de 
Goiás. Nas urnas deste ano, o 

partido de Lula conquistou três 
prefeituras, com a reeleição dos 
prefeitos de Cidade de Goiás, 
Itapuranga e Professor Jamil. 

As derrotas de Adriana Ac-
corsi, em Goiânia, e Antônio 
Gomide, em Anápolis, abala-
ram o PT lulista, já que a dire-
ção nacional do partido dava 
como certas essas vitórias elei-
torais. 

O PRD da deputada federal 
Magda Moffato e do marque-
teiro Jorcelino Braga e o novo 
integram o bloco oposicionista, 
mas ambos têm pouca influên-
cia no processo eleitoral do es-
tado. Mofatto é lembrada para 
a disputa ao Senado Federal, 
ela que já foi prefeita de Caldas 
Novas. 

Em 2022, a oposição lançou 
o ex-prefeito Gustavo Menda-
nha pelo Patriota, Major Vitor 

Hugo, pelo PL, Wolmir Amado, 
pelo PT, à sucessão estadual, 
mas o governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) venceu 
a disputa já no primeiro turno. 

Para a única vaga disponível 
para o Senado, a vitória foi opo-
sicionista; Wilder de Morais, do 
PL. 

É bom lembrar que esquer-
da e direita não se misturam e 
Goiás: o PT lulista terá chapa 
própria para governador e se-
nador, o mesmo acontecendo 
com o PL bolsonarista. 

Movimentação 
A partir de janeiro de 2025, 

os partidos irão se movimentar 
com o objetivo de preparar as 
pré-candidaturas a governador, 
senador, deputado federal e de-
putado estadual. 

Com a desincompatibili-

zação do governador Ronaldo 
Caiado em abril de 2026, o vice 
Daniel Vilela (MDB) vai assu-
mir o Palácio das Esmeraldas 
e se preparar para a disputa à 
reeleição. Ele vai contar com o 
apoio de mais de 200 prefeitos 
e de 15 partidos, além de candi-
datos competitivos para o Con-
gresso Nacional e Assembleia 
Legislativa. 

O governador Ronaldo 
Caiado, que pretende disputar 
mandato à Presidência da Re-
pública, terá forte influência no 
processo eleitoral, já que a sua 
gestão desfruta de alta popula-
ridade entre os goianos. Caiado 
já delega tarefas administrati-
vas ao vice-governador Daniel 
Vilela, de olho no processo elei-
toral de 2026. 

Baixo número de prefeitos 
eleitos pelo PL, PSDB, 
PT, PRD, PSB e Novo 
pode comprometer 
o desempenho dos 
adversários da base aliada 
às eleições de 2026 

Wilder Morais (PL) 

Daniel liderará chapa de 2026 com
autonomia e respaldo de Caiado 

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), 
afirmou em entrevista ao Jor-
nal Opção que a construção da 
chapa governista para as elei-
ções de 2026 será liderada pelo 
vice-governador Daniel Vilela 
(MDB), que assumirá o gover-
no estadual no próximo ano, e 
que ele terá “total autonomia” 
para fazê-lo. Caiado enfatizou 
que sua postura será de respei-
to e confiança no sucessor. 

“Eu sou uma pessoa que vai 
respeitar aquele que vai assu-

mir o governo e que vai cons-
truir a chapa. A chapa não é 
construída pelo Ronaldo Caia-
do. A chapa de 2026 será cons-
truída pelo Daniel Vilela para 
ele ter a mesma liberdade que 
eu tive”, declarou o governador. 

Daniel vem recebendo de 
Caiado cada vez mais respon-
sabilidades como parte de sua 
preparação para assumir o go-
verno. Como por exemplo, o 
vice-governador é quem está 
à frente de grandes projetos 
como a reforma do Estádio Ser-

ra Dourada, bem como articu-
lações políticas no interior do 
estado. 

Cumpriu a palavra 
Caiado relembrou a escolha 

de Daniel como vice em 2022, 
destacando a descrença ini-
cial em sua decisão. “Quando 
eu escolhi o Daniel Vilela para 
vice, ninguém acreditava, foi 
com um ano de antecedência. 
E todo mundo blefava, dizendo 
que eu não chegaria ao final do 
ano com o Daniel Vilela candi-

dato a vice, e que ele não seria o 
vice. E está aí, ele foi o vice e vai 
assumir o governo.” 

O governador deixou claro 
que não pretende interferir no 
processo político de 2026, rea-
firmando a autonomia do futu-
ro governador na condução das 
alianças e estratégias eleitorais. 
“Eu não posso entregar para o 
Daniel: ‘A chapa é A, B, C, D’. 
Não tem sentido. Quem vai ar-
ticular o processo político de 
2026 é ele”, ressaltou. 

Caiado deixou claro que seu 

papel na sucessão será ape-
nas de apoio e respeito. “Não 
faz sentido eu impor nomes 
ou diretrizes. A liderança da 
construção política será dele, e 
confio plenamente na capaci-
dade do Daniel para tomar as 
melhores decisões”, concluiu o 
governador. 

Nos últimos meses, Daniel 
tem recebido missões de gran-
de impacto, como a coordena-
ção da reforma do Estádio Serra 
Dourada e articulações com li-
deranças do interior do Estado. 

Marconi Perillo (PSDB) 

Rubens Otoni (PT) Magda Mofatto (PRD) 
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Caiado destaca aplicação da Inteligência 
Artificial durante Campus Party

Redação

Durante a abertura da 
Campus Party, em Goiânia, o 
governador Ronaldo Caiado 
reafirmou que Goiás está na 
vanguarda  da pesquisa da In-
teligência Artificial (IA).

Realizada até domingo, 1º, a 
Campus Party oferece ativida-
des que promovem inovação 
e tecnologia. A primeira Olim-
píada de IA Aplicada e o Cam-
peonato de Futebol de Drones 
estão programados no evento 
cujo tema é "Construindo uma 
geração tecnológica e de IA em 
Goiás".

Caiado destacou a impor-
tância de consolidar a aplica-
ção de IA em áreas essenciais 
como saúde, segurança pública 
e educação. 

O gestor disse que ao ga-
rantir que os jovens goianos 
tenham condições de competir 
globalmente com IA o estado 

terá dado importante passo 
para o futuro.

A estreia da Campus Party 
contou com a apresentação da 
curiosa 10ª Sinfonia de Bee-
thoven, finalizada por IA. A 
Orquestra Sinfônica Jovem de 
Goiás fez a apresentação. O que 
pode parecer uma heresia mu-
sical foi na verdade um experi-
mento e tanto nos tempos em 
que a humanoide Sophia tam-
bém falou no evento. Afinal, os 
tempos estão mudando.

Na educação, o estado pla-
neja integrar projetos de IA na 
rede pública a partir de 2024, 
com oficinas de robótica e im-
pressoras 3D já em andamen-
to. O secretário de Ciência e 
Tecnologia, José Frederico Lyra 
Netto, ressaltou os avanços de 
Goiás como polo de inovação, 
com programas como Sukate-
ch e Cidadão Tech 60+ sendo 
premiados nacional e interna-
cionalmente.

Startups
A Campus Party deste ano 

reúne especialistas, startups e 
entusiastas de tecnologia de 
todo o Brasil, com destaque 
para a programação gratui-
ta e iniciativas como o painel 
Ethos.IA, realizado pela Secre-
taria-Geral de Governo (SGG), 
que explora conexões entre IA e 
energias limpas. 

Com transporte público 
gratuito disponibilizado pelo 
Governo de Goiás, a Campus 
Party atrai um público ainda 
mais diversificado - desde es-
pecialistas e nerds, aos geeks e 
neófitos.

AI
“É uma área tão nova, que 

tem um espaço tão grande. 
Temos que trabalhar para que 
se consolide cada vez mais no 
estado de Goiás”, disse Caiado 

sobre uso da IA.
Ele disse ainda que “saberá 

adequar o estado” para acom-
panhar a evolução tecnológica: 
“Não se pode deixar faltar aos 
jovens, dos mais distantes mu-
nicípios, a oportunidade de po-
der competir com os melhores 
do mundo”, frisou. “A Campus 
Party tem essa parceria conos-
co, trazendo pessoas que são 
referência do mundo digital”.

Um dos principais entu-
siastas da aplicação de novas 

tecnologias no Estado, o secre-
tário-geral de Governo, Adria-
no da Rocha Lima, explicou 
que a Campus Party serve para 
aprender - começar ou consoli-
dar conhecimentos na área: “O 
evento cria essa comunidade, 
onde as pessoas têm esse pro-
pósito de compartilhar conhe-
cimento. Tudo que é novidade 
tecnológica é trazido para cá. É 
oportunidade para essa intera-
ção prática”. 

Evento que deve superar 
os 155 mil participantes 
registrados em 2023 
impulsiona a discussão em 
torno das possibilidades de 
aplicação da Inteligência 
Artificial. Encontro segue 
até domingo no Passeio 
das Águas

Ronaldo Caiado e Adriano da Rocha Lima na abertura da Campus Party:
governador diz que “saberá adequar o estado” para acompanhar a revolução tecnológica

Fórum Nacional de Governadores
propõe mudanças na PEC da segurança

Redação

Durante a 15ª reunião do 
Fórum Nacional de Governa-
dores, realizada em Brasília na 
quinta-feira, 28, o governador 
Ronaldo Caiado sugeriu que a 
Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) apresentada pelo 
governo federal para a segu-
rança pública seja alterada em 
pelo menos quatro aspectos. O 

motivo:  garantia de autonomia 
aos Estados para desenvolver 
políticas públicas na área.

“Eu não tenho a pretensão 
de falar em nome dos gover-
nadores, mas se tratamos es-
pecificamente da Constituição 
brasileira, eu acho que nós, das 
unidades federadas, precisa-
mos de ter um resgate de um 
pouco da nossa condição. Te-
mos de ter o direito, já que vi-
vemos as dificuldades, de tam-
bém enfrentá-las sem esperar 
que o Congresso Nacional se 
reúna, o que não fará”.

Caiado sugeriu considera-
ções elaboradas em conjunto 
com a Procuradoria Geral do 
Estado (PGE) para uma nova 
redação dos artigos 21, 22, 23, 
24 e 144. 

Caiado requer que a União 
atue, “a pedido dos governa-
dores”, para debelar desordem 
institucional e altos índices de 
criminalidade violenta. Outro 
ponto sugerido é que a União 
seja obrigada a prover aos Es-
tados a infraestrutura prisio-
nal, seguindo parâmetros do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ). 

“Hoje se você constrói uma 
estrutura penitenciária, é verba 
do governo estadual. Em Goiás, 
nós investimos R$ 17 bilhões 
na segurança pública. O que 
eu recebi do fundo nacional 
eram R$ 900 milhões”, disse o 
governador. Ainda em referên-
cia ao sistema penitenciário, 
argumentou que deve ser com-
petência exclusiva dos Estados 

legislar em matéria de regime 
disciplinar, movimentação de 
presos, e estabelecimentos pe-
nais. 

Caiado apontou que os Es-
tados também possam legislar 
sobre direito penal em crimes 
contra a pessoa, o patrimônio, 
o meio ambiente e a dignidade 
sexual. As sugestões chegaram 
ao ministro da Segurança Pú-
blica e Justiça, Ricardo Lewan-
dowski, que prometeu exami-
ná-las.

Concordância
Por sua vez, Caiado mani-

festou concordância com dois 
pontos da PEC. Primeiro, quan-
to à criação do Fundo Nacional 
de Segurança Pública e Defesa 
Social (CNSP), com garantia de 

que não haverá contingencia-
mento de recursos. Segundo, 
com a criação de uma polícia 
ostensiva na esfera federal. 
“Concordo em expandir a ela 
toda a capacidade de agir, que 
tenha repercussão interesta-
dual, internacional, e que a re-
pressão seja feita em cima das 
organizações criminosas, das 
milícias”.

Governador do Rio de Janei-
ro, Claudio Castro reforçou a 
necessidade do debate: “Uma 
lei que é confeccionada por 
quem não vive no dia a dia, 
acaba nacionalizada de uma 
forma que você não consegue 
resolver problemas práticos, 
pontuais, porque ela vem de 
uma ideia de generalidade que 
não existe”.

Ronaldo Caiado sugere 
alterações na PEC da 
segurança pública em pelo 
menos quatro pontos da 
proposta do governo Lula. 
Gestor leva a discussão 
para o Fórum Nacional 
dos Governadores

Operação desarticula fraude no
recolhimento do ICMS no agronegócio

Redação

A Receita Estadual deflagrou, 
na manhã de quinta-feira, 28, a 
Operação Fora do Mapa. A ação 
foi realizada por meio de audi-
toria fiscal da Coordenação do 
Agronegócio da Secretaria da 
Economia, que detectou, ini-
cialmente, 73 empresas que 
estariam obtendo benefícios fis-
cais concedidos exclusivamen-
te a fabricantes de alimentos 

para animais. No esquema, as 
empresas conseguiram reduzir 
o pagamento de ICMS e até a 
isenção do tributo, o que confi-
gura crime contra a ordem tri-
butária. Estima-se que a sone-
gação fiscal total atrelada a esse 
tipo de fraude ultrapasse a cifra 
de R$ 500 milhões em 2024. Le-
vantamento aponta que as em-
presas faturaram R$ 2 bilhões 
no período.

Para operar a fraude fiscal, os 

empresários colocavam dados 
falsos no momento de cadastrar 
a empresa, informando que o 
estabelecimento era destina-
do à indústria de ração animal, 
mas sem praticar, efetivamente, 
operações de industrialização. 
Na realidade eles compravam 
cereais, diretamente dos produ-
tores rurais, e comercializavam 
a mercadoria, sem qualquer 
processamento e sem o devido 
recolhimento do ICMS.

Um dos alvos da operação, 
empresa localizada em Goiâ-
nia apresentava características 
incompatíveis com seu fatu-
ramento, que chegou a R$ 220 
milhões só em 2024. O estabele-
cimento ocupava um espaço de 
apenas 200 metros quadrados e 
contava com uma única máqui-
na de pequeno porte, que não 
estava em operação.

Superintendente de Fiscali-
zação Regionalizada da Secre-

taria de Economia, Gabriela Vi-
torino destacou que a operação 
visa não apenas recuperar os 
valores devidos ao Tesouro Es-
tadual, mas também coibir prá-
ticas ilícitas que prejudicam a 
concorrência justa entre empre-
sas. “Essas fraudes impactam 
diretamente o equilíbrio fiscal 
do Estado e impactam negativa-
mente o mercado, prejudicando 
as empresas que atuam dentro 
da legalidade”, afirmou.
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Defesa de Caiado e 
Mabel alega falta de 
gravidade em acusações 
de abuso político

Redação

O Ministério Público Eleito-
ral (MPE) pediu a inelegibili-
dade do governador, Ronaldo 
Caiado (UB), além da cassa-
ção da chapa de Sandro Mabel 
(UB), eleito Prefeito de Goiânia 
nas eleições deste ano. Os polí-
ticos são alvos de uma Ação de 
Investigação Judicial Eleitoral 
(AIJE) por abuso de poder po-
lítico e pelo uso do Palácio das 
Esmeraldas, sede do governo 
goiano, em eventos de apoio à 
candidatura de Mabel.

Segundo o MP Eleitoral, 26 
vereadores e lideranças po-
líticas foram convidados por 
Mabel e Caiado para participa-
rem de jantares no Palácio das 
Esmeraldas, nos dias 7 e 9 de 
outubro. Os eventos, segundo o 
documento, foram divulgados 
nas redes dos dois políticos e 
“tiveram nítido caráter político 
eleitoral”, portanto configuram 
abuso de poder político.

A representação contra 
Mabel e Caiado, cotado para a 
disputa à Presidência em 2026, 

foi apresentada pela coligação 
formada por PL e Novo em 
Goiânia, e pelo candidato der-
rotado Fred Rodrigues (PL). Na 
ação, eles destacam que “o go-
vernador fez uso do aparato es-
tatal com acesso restrito” para 
“arregimentar apoiadores ao 
seu projeto político-eleitoral”.

Ronaldo Caiado disse, em 
nota, que eventos de natureza 
eleitoral são realizados fora do 
Palácio das Esmeraldas, respei-
tando “rigorosamente a legisla-
ção vigente e as normas estabe-
lecidas pela Justiça Eleitoral”.

Já Mabel afirmou que os 
eventos foram promovidos 
pelo governador Ronaldo Caia-
do como parte de sua rotina 
política, “sem qualquer caráter 
eleitoral”. Também segundo o 
prefeito eleito, um dos eventos 
foi organizado para cumpri-
mentar vereadores eleitos e re-
eleitos, sem qualquer finalida-
de de apoiar ou promover a sua 
candidatura. Afirmou também 
que “não houve pedido de vo-
tos ou qualquer ação que con-
figure benefício à chapa”.

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 09 DE OUTUBRO 09 DE OUTUBRO DE 2024DE 2024 9DM

O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Vencer uma eleição municipal é uma das sensações mais 
agradáveis que se pode viver. É uma batalha dura, cheia de 
momentos de elevada tensão, com desgastes físicos e men-
tais que se curam ao anúncio da vitória. Mas, após o alívio da 
conquista, surge o momento em que o eleito(a) deve esco-
lher entre seus aliados, quem dividirá as responsabilidades 
da gestão, ou melhor dizendo, os poderes de uma gestão. 
Este é, provavelmente, o momento mais tenso da pós-elei-
ção. Por mais que se tenha cargos à disposição nos escalões 
mais interessantes de uma administração municipal, nunca 
são suficientes para agradar aliados e apoiadores: é preciso 
tomar decisões difíceis, escolher perfis e, muitas vezes, ter 
que justificar a escolha de um nome em detrimento de outro. 
A maioria dos eleitos aguarda as duas últimas semanas de 
dezembro para comunicar a escolha dos primeiros nomes 
que vão compor a administração, influenciados por nego-
ciações partidárias, ajustes de acordos pré-eleitorais, forma-
ção da mesa diretora das câmaras municipais e indicações 
de padrinhos políticos. Quem vive ou viveu os bastidores da 
escolha de secretários e assessores sabe como a pressão é 
constante, com telefonemas demorados, ameaças veladas, 
lobbies e sentimentos de gratidão que não podem ser exerci-
dos em sua plenitude. A semana final de dezembro é a pior. 
O sentimento de festa pela vitória na eleição só retorna no 
dia da posse, para, horas depois, ceder lugar às pressões da 
gestão. A política não é tão fácil quanto muita gente imagina.                      

Desgastes políticos atingem mais Lula 
que Bolsonaro, pelo menos é o que 
apontam resultados de pesquisas

As pesquisas mais recentes que avaliam a percepção do 
eleitor em relação a 2026 mostram que o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) lidera a intenção de votos. 

A avaliação recai sobre a resiliência dos eleitores bolsona-
ristas diante dos desgastes sofridos pelo ex-presidente desde 
o início de 2023. 

Já os eleitores Lulistas são mais instáveis, são mais críticos 
sobre assuntos ligados à economia, gestão e comportamento 
do presidente Lula (PT).   

Depois da alegria, 
a expectativa da 

formação das
novas gestões

Que coisa!
Mercado pede corte de gastos 

ao governo, mas, quando ele 

chega, reage com pânico des-

medido e forte ação especula-

tiva, movimento que causa es-

tranheza na população.   

Refugiado político 
O ex-presidente Jair Bolsonaro 

já admite que deve buscar asilo 

político em alguma embaixada 

caso sua prisão seja algo incon-

tornável. Anteriormente, ele já 

havia feito uma visita à embai-

xada da Hungria após a opera-

ção Tempus Veritatis.   

Autoexílio
Bolsonaro também cogita se 

autoexilar em algum país ami-

go, muito provavelmente os 

Estados Unidos, após a posse 

do presidente eleito Donald 

Trump.   

Foi assim 
Na primeira semana de abril de 

2018, a cúpula nacional do PT 

chegou a sugerir ao presidente 

Lula se exilar em alguma nação 

amiga, para não ser preso no 

âmbito da Operação Lava Jato.   

Estratégia
Na época, Lula optou por en-

carar a prisão e previa que sua 

detenção causaria comoção 

entre aliados e o fortaleceria 

nas eleições de 2022: ele acer-

tou na estratégia.   

Foi e voltou
Em 2022, Jair Bolsonaro, indi-

ciado por tentativa de golpe de 

Estado, viajou aos Estados Uni-

dos em 30 de dezembro e ficou 

por lá durante três meses.    

Evitar desfechos
Segundo a Polícia Federal, a 

viagem de Bolsonaro aos Es-

tados Unidos no final de 2022 

foi parte de um planejamento 

para evitar possíveis punições 

em razão dos atos preparató-

rios de um golpe de estado.

A fome de Mabel
Um pouco mais de um mês an-

tes de assumir a cadeira de pre-

feito de Goiânia, Sandro Mabel 

(UB) faz peregrinações em Bra-

sília, reuniões de transição e 

articula junto a parlamentares.  

70 milhões
Após pedido do prefeito eleito 

Sandro Mabel, o senador Jorge 

Kajuru (PSB) destinará ao mu-

nicípio R$ 70 milhões de emen-

das parlamentares para conter 

a crise da saúde na Capital.

Ronaldo Caiado e Sandro Mabel: defesa sobre uso da máquina pública

Vilmar vai vetar reajuste
nos salários dos 
vereadores de 
Aparecida de Goiânia
Redação

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano (UB), 
vai vetar o aumento que os ve-
readores aprovaram nos salá-
rios deles, que soma R$ 9 mil a 
mais para cada, passando de R$ 
18,7 mil para R$ 27,6 mil a partir 
de 2025.

O reajuste na Câmara cha-
mou a atenção não apenas 
pelo valor, mas também por-
que a votação do Projeto de Lei 
063/2024, que prevê o aumento 
dos salários, realizada na terça-
-feira da última semana (19), 
durou cerca de 30 segundos. 
Houve até mesmo dois vere-
adores – Gleison Flávio (PL) e 
Sandro Oliveira (MDB) - que 
pediram para mudar o voto 
porque não tinham entendido 
em qual projeto estavam votan-
do no processo “relâmpago” de 

apreciação.
Dos 25 vereadores, 19 estive-

ram presentes e votaram a favor 
do aumento. Ou seja, existe nú-
mero para derrubar o veto de 
Mariano no reajuste de salários 
em nova apreciação dos verea-
dores. A derrubada geralmente 
exige 13 votos. Contudo, a opi-
nião popular é de crítica à ini-
ciativa dos vereadores.

Apesar disso, o presidente da 
Câmara, André Fortaleza (PL) 
bancou o projeto dizendo em 
entrevistas que as críticas são 
naturais nesse tipo de matéria. 
Conforme alega, o aumento não 
vai causar impacto no orçamen-
to público, já que o valor repas-
sado pela Prefeitura no duodé-
cimo para ao Legislativo custear 
suas despesas, permanece inal-
terado. O reajuste foi justificado 
com a defasagem, sem reajustes 
desde 2013.
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Congresso cobra liberação de emendas 
para votar pacote de Haddad 

Folhapress 

Líderes da Câmara dos De-
putados e do Senado avaliam 
que destravar o pagamento 
das emendas parlamentares, 
que estão suspensas por deci-
são do STF (Supremo Tribunal 
Federal), é fator importante 
para a aprovação do pacote de 
contenção de gastos do gover-
no Lula (PT) até o fim de de-
zembro. 

Lideranças das duas Casas 
afirmam reservadamente que, 
se os recursos não forem libe-
rados, nenhuma pauta de in-
teresse do Executivo será apro-
vada até o fim do ano. Segundo 
relatos colhidos pela Folha, a 
avaliação é de que há grande 
insatisfação, sobretudo no cha-
mado baixo clero, grupo sem 
influência política nacional ex-
pressiva. 

O imbróglio das emendas 
se arrasta desde agosto, quan-
do o ministro Flávio Dino, do 
STF, determinou a suspen-
são do pagamento até que o 
Congresso apresentasse me-
didas que garantissem maior 
transparência. 

Parlamentares de diferen-
tes partidos políticos dizem 
que houve um "jogo casado" 
entre Executivo e Judiciário 

nessa questão, acirrando a in-
satisfação com o governo fede-
ral. 

Um líder da base governista 
e outro do centrão na Câmara 
reconhecem que isso é algo que 
precisa ser contornado para 
que as propostas da equipe 
econômica avancem no Con-
gresso, diante do potencial de 
poder impactar essas votações. 

Um cardeal do centrão, no 
entanto, minimiza a situação 
e diz que os parlamentares re-
conhecem ser importante para 
as contas públicas brasileiras 
a aprovação do pacote. Dessa 
forma, diz ele, uma coisa não 
estaria atrelada a outra. 

Tanto o presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG) quanto o ministro das 
Relações Institucionais, Ale-
xandre Padilha, afirmaram 
nesta quinta-feira (28) que a 
suspensão das emendas não 
interfere na aprovação do pa-
cote fiscal, e que há boa vonta-
de do Congresso para aprovar 
até o fim do ano. 

Apesar disso, líderes par-
lamentares afirmam reserva-
damente que há a expectativa 
de que o dinheiro seja desblo-
queado por Dino nos próximos 
dias, diante da aprovação da lei 
que busca dar mais transparên-
cia ao tema. 

Queixas de Lira 
Na quarta (27), os presiden-

tes do Senado e da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), informaram 
ao STF o teor da nova lei e pe-
diram a liberação da verba, 

cujo pagamento está suspenso 
desde agosto. "Esse é um tema 
[emendas] que está sendo tra-
tado numa esfera, espero que 
isso seja solucionado e, qual-
quer que seja o encaminha-
mento, não acredito que haverá 
interferência na pauta princi-
pal do Congresso porque essa 
pauta é de interesse do Brasil e 
não de interesse menor", disse 
Pacheco. 

De acordo com relatos, Lira 
se queixou a interlocutores do 
timing do Executivo para anún-
cio da desoneração do Imposto 
de Renda para quem ganha até 
R$ 5.000, já que o tema só será 
analisado no Congresso no 
próximo ano. 

O presidente da Câmara 

afirmou que a medida gerou 
ruídos com o mercado, e con-
tribuiu para a alta do dólar, por 
exemplo. Apesar disso, aliados 
de Lira dizem que há dispo-
sição dos líderes e do próprio 
presidente da Câmara para 
aprovar as medidas até o fim do 
ano. 

O presidente da Câmara pe-
diu empenho dos deputados e 
indicou que poderá convocar 
sessões de segunda à sexta-fei-
ra (tradicionalmente, a Casa 
realiza votações de terças às 
quintas). 

No Senado, Pacheco sugeriu 
que os líderes acompanhem as 
discussões feitas pela Câma-
ra para que as medidas sejam 
votadas na última semana an-

tes do recesso parlamentar —o 
que poderia ocorrer nos dias 18 
ou 19 de dezembro, segundo 
ele. 

Um líder de esquerda reco-
nhece que uma medida que 
pode enfrentar resistências no 
plenário é o que trata da apo-
sentadoria dos militares. De 
acordo com ele, Lira considera 
esse um "ponto sensível" que 
merecerá maior discussão com 
os deputados. 

O rito de tramitação de uma 
PEC prevê que ela seja analisa-
da na CCJ (Comissão de Cons-
tituição e Justiça) e numa co-
missão especial (que pode ter 
de 10 a 40 sessões), antes de ir 
para o plenário da Casa. 

Recursos para 
parlamentares estão 
travados desde agosto por 
determinação do ministro 
Flávio Dino, do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 

Rodrigo Pacheco (PSD/MG): diálogo 

Bolsonaro admite pedir refúgio  
em embaixada para evitar prisão 

Folhapress 

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) admitiu em entrevista 
ao UOL a possibilidade de pedir 
refúgio em alguma embaixada 
no Brasil, caso tenha a prisão de-
cretada após eventual condena-
ção pela trama golpista de 2022. 
"Embaixada, pelo que vejo na 
história do mundo, quem se vê 
perseguido, pode ir para lá", dis-
se. "Se eu devesse alguma coisa, 
estaria nos Estados Unidos, não 
teria voltado." 

Na mesma entrevista, ele diz 
ter conversado sobre "artigos 
da Constituição" com os co-
mandantes das Forças Armadas 
para "voltar a discutir o proces-
so eleitoral" após a eleição de 
2022, da qual saiu derrotado 
por Lula (PT), mas diz que a 
ideia logo foi "abandonada". 

Bolsonaro também nega ter 
tomado conhecimento do plano 
que, segundo a Polícia Federal, 
foi arquitetado para prender ou 
matar Lula, seu vice, Geraldo Al-
ckmin, e Alexandre de Moraes, 
ministro do STF e então presi-
dente do TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral). 

O ex-presidente liderou a tra-
ma golpista no final de 2022, e 

a ruptura democrática não foi 
concretizada por "circunstâncias 
alheias à sua vontade", disse a PF 
no relatório final da investigação 
sobre a tentativa de golpe de Es-
tado. 

Inelegível 
Declarado inelegível pelo TSE 

até 2030 por ataques e mentiras 
sobre o sistema eleitoral, Bolso-
naro teve seu papel detalhado 
pela PF nas conclusões do in-
quérito entregues ao STF e tor-
nadas públicas por Moraes. 

Segundo a PF, "os elementos 
de prova obtidos ao longo da in-
vestigação demonstram de for-
ma inequívoca" que Bolsonaro 
"planejou, atuou e teve o domí-
nio de forma direta e efetiva dos 
atos executórios realizados pela 
organização criminosa que ob-
jetivava a concretização de um 
golpe de Estado e da abolição do 
Estado democrático de Direito". 

Segundo a corporação, os 
37 indiciados cometeram três 
crimes: tentativa de abolição 
violenta do Estado democrático 
de Direito, tentativa de golpe de 
Estado e organização criminosa, 
cujas penas somam de 12 a 28 
anos de prisão, desconsiderando 
os agravantes. 

O lado golpista de Bolsonaro é 
conhecido de longa data. Saudo-
sista da ditadura militar (1964-
1985), ele reiterou ao longo de 
anos sua tendência autoritária e 
seu desapreço pelo regime de-
mocrático. Negou a existência de 
ditadura no Brasil e se disse favo-
rável a "um regime de exceção", 
afirmando que "através do voto 
você não vai mudar nada nesse 
país". 

Na Presidência, deu a enten-
der em 2021 que não poderia fa-
zer tudo o que gostaria por causa 
dos pilares democráticos. "Al-
guns acham que eu posso fazer 
tudo. Se tudo tivesse que depen-
der de mim, não seria este o regi-
me que nós estaríamos vivendo. 
E apesar de tudo eu represento a 
democracia no Brasil." 

Durante seu mandato e após 
a derrota para Lula em acirra-
da disputa de segundo turno, o 
hoje inelegível Bolsonaro acu-
mulou declarações golpistas. 
Questionou a legitimidade das 
urnas, ameaçou não entregar 
a Presidência ao petista após a 
derrota eleitoral, atacou institui-
ções como o STF e o TSE e esti-
mulou a população a participar 
de atos golpistas. Jair Bolsonaro: acusado pela PF de arquitetar golpe militar no país 
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ENTREVISTA

‘Temos ancestralidade forte’

Leonardo Volpato

S
e tem uma coisa que 
vira a cabeça e tira 
Alcione do sério é o 
racismo. No início 
de sua trajetória na 

música, quando acompanhava 
Emílio Santiago (1946-2013) em 
um show, o "negão de tirar o cha-
péu" acabou impedido de entrar 
na boate por ser preto.

Na ocasião, ela não se calou: 
jogou uma lata de lixo na dire-
ção da dona do estabelecimento. 
"Aprendi desde cedo com meus 
pais que não deveria baixar a 
cabeça para ninguém e que não 
tinha marcas de chicote nas cos-
tas", diz a cantora, que começou 
na carreira ainda criança, ao 
apresentar-se na Orquestra Jazz 
Guarani, regida por seu pai, João 
Carlos. Ela tinha 12 anos e ainda 
morava no Maranhão.

No último dia 21, a Marrom 
celebrou seus 77 anos. Se nunca 
se deixou calar, não seria agora 
que o faria. Ela diz que faz ques-
tão de usar sua voz ativamente 
contra qualquer tipo de discri-
minação. "Se bem que as pes-
soas não têm muita coragem de 
tentar me atingir com seus pre-
conceitos. Até porque não sou 
nenhuma 'anja'."

Ao lado de Jorge Aragão e 
Fundo de Quintal, Alcione par-
ticipa hoje, a partir das 19h, de 
grande encontro do samba na 
Arena Multiplace. Na entrevis-
ta que se segue, cantora fala de 
racismo, descarta entrar para 
política e explica importância de 
estimular cidadania.

Como lida com a questão da 
negritude em sua vida?

Aprendi desde cedo com 
meus pais que não deveria bai-
xar a cabeça para ninguém e que 
não tinha marcas de chicote nas 
costas. Temos uma ancestralida-
de forte, somos guerreiros e aos 
poucos estamos ocupando os 
espaços que nos são de direito. 
Nenhum ser humano é melhor 
do que o outro por conta de sua 
raça, cor ou credo.

Você completou 77 anos 
no último dia 21. Há algo a 
comemorar?

Coincidência mesmo. Mas eu 

gosto de exaltar as coisas boas 
que andam ocorrendo atual-
mente sem esquecer que ainda 
temos muito a conquistar. Feliz-
mente, essas novas gerações, di-
ferentemente do passado, quan-
do as mudanças transcorriam 
de forma mais vagarosa, estão 
conseguindo avançar muito no 
combate aos preconceitos e em 
defesa dos nossos direitos. Esta-
mos avançando; não o suficiente 
ainda, mas estamos caminhan-
do.

Como contribuiu com a 
causa?

Acho que sempre procurei 
contribuir como artista e como 
pessoa de diversas formas. 
Como artista, dando meus re-
cados no palco e falando sobre 
os preconceitos, o racismo. Ten-
tando alertar as mulheres, prin-
cipalmente as pretas e as mais 
dependentes dos seus parceiros, 
sobre a violência e os perigos que 
as rondam diariamente.

Já participou ativamente de 
algum movimento?

Sim, de diversos movimentos 
e campanhas educativas ou até 
mesmo em prol da sobrevivên-
cia de pessoas em condições 
muito precárias. Só para exem-
plificar: servia uma sopa para os 
moradores de rua em uma qua-

dra que a Mangueira tinha no 
centro do Rio. A população era 
praticamente toda negra

Você se considera uma 
referência para outras 
pessoas pretas?

Ter esse lugar de fala, con-
forme dizem por aí, traz algu-
mas responsabilidades. Por isso, 
mencionei que aproveito o palco 
para mandar meus alertas. Aliás, 
qual mulher não canta para dar 
seus recados? Eu não perco uma 
chance, sou dessas (risos). Tem 
muita gente, sim, que me pede 
conselhos e, dentro do possível, 
eu procuro ajudar. Mas não sou 
nenhuma 'pitonisa ou mãe Di-
nah', não (risos).

A fama te poupa do racismo?
Hoje, claro, sou conhecida e 

as pessoas não têm muita cora-
gem para me atingir com seus 
preconceitos. Até porque não 
sou nenhuma 'anja' e a galera 
sabe bem disso. Mas, no início da 

carreira, quando estava voltando 
da boate em que trabalhava, um 
policial me abordou perguntan-
do: 'Neguinha, o que está trazen-
do nessa sacola?'. E eu, que car-
regava meu trompete, respondi 
que neguinha era o passado 
dele. Claro que não gostou, me 
chamou de 'muito saliente' e re-
solveu me colocar no camburão.

E como foi o caminho até a 
delegacia?

No trajeto, uma das moças 
que estava por lá me perguntou 
se eu era nova no pedaço. Mas, 
felizmente, quando chegamos à 
delegacia, fui 'salva' por um poli-
cial apelidado de Jacaré que me 
conhecia, pois já tinha me visto 
tocar em uma casa noturna. 'Ei, 
deixa essa menina, libera ela, é 
da música, eu a conheço...'

Lembra de algum momento 
que tenha te tirado do sério?

Certa vez eu estava com o 
Emílio Santiago [1946-2013] e a 
dona de um bar o proibiu de en-
trar na boate por ser preto. Joguei 
uma lata de lixo para trás [na di-
reção dela] quando vi que ela es-
tava chegando.

De modo geral, tem 
esperança de um futuro 
menos racista?

Claro que tenho esperanças. 

Reitero que estamos abrindo ca-
minhos, às vezes com muitas di-
ficuldades, quase a fórceps, mas 
continuamos avançando. Nossas 
lutas vêm de muito tempo, trans-
cendem séculos, mas nunca fal-
taram vozes contra a opressão. A 
cada dia, somos mais conscien-
tes de nossa identidade e papel 
na sociedade

Já cogitou entrar para a 
política?

Nem pensar!!! Ser candidata 
a algum cargo público? Jamais! 
Meu 'trato' com Deus nessa Terra 
foi para cantar, não posso mudar 
isso.

Acha que as novas gerações 
terão um mundo mais justo?

A gente pode auxiliar fazen-
do o que está ao nosso alcance. 
Nós da Mangueira, por exemplo, 
criamos muitos projetos volta-
dos a incentivar a garotada nos 
estudos. Em nossa escola mi-
rim, a Mangueira do Amanhã, 
as crianças só podem desfilar se 
estiverem estudando, passando 
de ano. É uma forma de educar, 
formar um cidadão. Atitudes e 
projetos que se provam promis-
sores, na minha humilde opi-
nião, podem transformar vidas. 
(Folhapress)

Alcione fala de racismo. 
Ela conta como 
preconceito a atingiu 
em momentos da vida. 
Esperançosa, afirma que 
saída para ter cidadãos 
mais conscientes é uma 
só: educação. Artista faz 
show hoje em Goiânia

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Artista diz que preocupa-se em alertar mulheres negras sobre violência doméstica: décadas de luta antirracista

VINICIUS MOCHIZUKI/ DIVULGAÇÃO 

Aprendi desde 
cedo com meus 

pais que não deveria 
baixar a cabeça para 
ninguém e que não 
tinha marcas de 
chicote nas costas” - 
Alcione, cantora 
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Feijoada do Elpidio
agita pub no Marista

Sacha Souza

A Feijoada do Elpidio chega 
à sua segunda edição nesta ano 
no próximo dia 30, sábado,, no 
Canevas Pub, conhecido como 
"Castelo do Rock", localizado 
na Avenida Ricardo Paranhos. 
O evento é uma tradição na ci-
dade e reúne boa comida, mú-
sica e público fiel.

Criada em 2003, a Feijoada 
do Elpidio começou como uma 
confraternização entre amigos 
e, desde então, cresceu signi-
ficativamente, atraindo uma 
multidão nos dois eventos anu-
ais, realizados no último sába-
do de maio e no último sábado 
de novembro.

O evento é idealizado por El-
pidio Fiorda, responsável pela 
organização junto com sua fi-
lha Florense Fiorda. “A ideia é 
proporcionar uma experiência 
diferente a cada edição, com 
algo novo e sempre com quali-
dade”, afirma.

A festa é conhecida por sua 
gastronomia e, nesta edição, 
a feijoada servida será a típica 
paulistana, com ingredientes 
e preparo exclusivos trazidos 
de São Paulo, cidade natal de 
Elpidio. “Minha feijoada tem 
o toque paulistano, com sabor 
e ingredientes únicos, e isso é 
o que marca nosso evento”, diz 
Elpidio.

O evento conta com a pre-
sença de atrações musicais, 
como a Banda Black Bird, que 
fará tributo aos Beatles e toca-
rá clássicos dos anos 80, além 
da cantora Alanna Godoy, que 
se apresentará com samba, pa-
gode e MPB. “A música sempre 
foi importante para o evento. A 
ideia é agradar a todos os gos-
tos musicais e garantir que o 
público aproveite o dia inteiro.”

A primeira Feijoada do Elpi-
dio, realizada em 2003 no res-
taurante “Ciao Bella”, contou 
com 250 convidados. Desde 
então, o evento passou a ser 
realizado duas vezes ao ano 
e atrai um público crescente. 

"Tenho 25 casais que partici-
pam do evento todos os anos. 
Antigamente, não havia feijo-
ada em Goiânia, e foi o meu 
evento que abriu caminho para 
esse prato se tornar popular na 
cidade", conta Elpidio, desta-
cando o sucesso do evento na 
capital goiana.

Destaque
Elpidio Fiorda, que chegou 

a Goiânia há 46 anos, iniciou 
sua carreira no ramo de even-
tos, coordenando projetos para 
o Sebrae e trabalhando como 
fotógrafo profissional. Ao longo 
dos anos, ele se dedicou à orga-
nização de eventos e à gastro-
nomia, criando o "Bar do Elpi-
dio" e o pesque-pague, pontos 
que se tornaram queridinhos 
do público.

A Feijoada do Elpidio co-
meçou a ganhar destaque e 
o evento passou a ser um dos 
maiores da cidade. "Eu e mi-
nha filha Florense ficamos à 
frente da organização e con-
tamos com uma equipe muito 
dedicada. Nosso evento já se 
consolidou como uma grande 
festa em Goiânia.”

Para a edição de novembro 
de 2024, as expectativas são 
altas, e Elpidio destaca que 
já venderam mais da metade 
dos ingressos. "Cada edição é 
única. Este ano, fizemos uma 
camisa com uma cor nova, di-
ferente das edições anteriores, 
para marcar essa edição em es-
pecial", afirmou, ressaltando a 
importância dos detalhes e da 
experiência para o público.

A festa contará com o famo-
so sistema de entradas anteci-
padas, e os ingressos podem 
ser adquiridos através do Ins-
tagram oficial do evento, @fei-
joadadoelpidio. "Estamos an-
siosos para mais uma edição. 
Nosso objetivo é garantir que 
todos tenham uma boa experi-
ência, com música de qualida-
de, boa comida e, claro, muita 
diversão", conclui Elpidio.

Evento surgiu nos anos 2000 como confraternização 
entre amigos. Hoje, é prestigiado pelo público 

Elpidio Fiorda fala da expectativa para a segunda edição

Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Como fazer a harmonização
perfeita com vinho tinto

Sentar-se à mesa com um 
bom vinho tinto é mais do 
que uma refeição, é um con-
vite a momentos de prazer e 
conexão. O vinho, com sua 
complexidade de aromas 
e sabores, tem o poder de 
transformar um simples pra-
to em uma experiência me-
morável. Harmonizar vinhos 
tintos com a comida certa é 
uma arte que une tradição, 
intuição e um toque de ou-
sadia. Nesta edição, convido 
você a explorar combinações 
que encantam o paladar e fa-
zem da mesa um verdadeiro 
espetáculo. Afinal, harmoni-
zar é mais do que combinar 
— é celebrar. O universo dos 
vinhos tintos é repleto de 
nuances, aromas e texturas 
que convidam a uma viagem 
sensorial quando combina-
dos com os pratos certos. Na 
coluna desta semana, trago 
algumas dicas para que você 
possa explorar harmoniza-
ções que valorizam o vinho e 
a gastronomia, transforman-
do cada refeição em uma ex-
periência única.

Carnes vermelhas: a tra-
dição que sempre funciona. 
Clássico e infalível, os tintos 
robustos, como Cabernet 
Sauvignon e Malbec, são a 
escolha perfeita para cortes 
como filé mignon, costela 
ou churrasco. A estrutura 
dos vinhos realça os sabores 
da carne e equilibra sua su-
culência. Experimente um 
Malbec argentino com um 
bife ancho ou um Bordeaux 
com entrecôte.

Massas com molhos en-

corpados. Para massas com 
molhos à base de tomate ou 
carne, como um tradicio-
nal ragu à bolonhesa, opte 
por um Chianti ou um Nero 
d’Avola. Se a receita incluir 
cogumelos ou trufas, um Pi-
not Noir é a pedida, com sua 
elegância e leveza.

Queijos curados. Os 
queijos curados, como Par-
migiano-Reggiano ou Gou-
da envelhecido, encontram 
equilíbrio em vinhos tintos 
encorpados, como um Syrah 
ou um Tempranillo. A in-
tensidade do vinho comple-
menta os sabores marcantes 
e salgados do queijo.

Aves e caças. Embora 
muitos associam aves aos 
vinhos brancos, algumas op-
ções são sublimes com tin-
tos. Um frango assado com 
ervas harmoniza bem com 
um Merlot, enquanto carnes 
de caça, como pato ou co-
dorna, se destacam ao lado 
de um elegante Barolo ou 
um Rioja Reserva.

Risoto. Com sua textura 
cremosa e versatilidade, é 
um dos pratos mais encan-
tadores da gastronomia. Sua 
neutralidade permite infini-
tas combinações de sabores, 
e harmonizá-lo com vinhos 
tintos pode transformar a ex-
periência em algo sublime. 
Aqui estão algumas suges-
tões para diferentes tipos de 
risotos:

Risoto de funghi. Com 
seus sabores terrosos e pro-
fundos, o risoto de funghi 
pede um tinto elegante e 
com boa acidez. Opte por 

um Pinot Noir ou um Chian-
ti, que equilibram a cremosi-
dade do prato sem ofuscar os 
aromas dos cogumelos.

Risoto de carne. Se o ri-
soto for preparado com car-
ne de panela, linguiça ou 
cortes como ossobuco, esco-
lha um vinho robusto, como 
Malbec, Syrah e Cabernet 
Sauvignon. Esses vinhos en-
corpados complementam a 
intensidade da carne e a ri-
queza do prato.

Chocolates e sobreme-
sas. Para os amantes do cho-
colate, os vinhos tintos do-
ces, como um Porto ou um 
Banyuls, são indispensáveis. 
A doçura do vinho cria uma 
sinfonia de sabores quando 
combinada com sobremesas 
à base de cacau.

Dicas extras. Equilíbrio 
é a chave: um vinho nunca 
deve dominar o prato, e vi-
ce-versa. Explore sua cria-
tividade: vinhos tintos mais 
leves, como Gamay ou Pinot 
Noir, também funcionam 
bem com pratos vegetaria-
nos, como ratatouille ou be-
rinjela assada. Harmonizar 
vinho e comida é uma arte 
que começa com a escolha 
e termina no prazer de com-
partilhar.

Ao selecionar o vinho 
ideal, você não só valoriza a 
refeição, mas também trans-
forma o momento em cele-
bração. Que sua mesa seja 
repleta de tintos inesquecí-
veis e sabores memoráveis!

Massa: molho encorpado vai bem com Chianti ou Nero d’Avola

ACERVO PESSOAL

GASTRONOMIA 
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TV Tudo
O protagonista
Gabriel Leone, por sua vez, 
destaca alguns motivos para 
o público assistir à série: “O 
Ayrton é um grande ídolo, 
um grande exemplo, uma 
grande referência pra nós. 
Trinta anos depois, o legado 
dele continua. Importante, 
relevante e potente”. Para 
o ator, a série, além de 
emocionante, presta uma 
grande homenagem ao ídolo, 
“que a gente se orgulha”.       

Foi que foi
Meio na surpresa, Paloma 
Tocci estreou no “Jornal 
da Record”, quarta-feira, 
como apresentadora de 
um bloco de esportes. A 
sua participação passa a 
ser diária, até como um 
esquenta para as próximas 
transmissões. 

Ficou ruim
Carlinhos Maia, na quarta-
feira, esteve na Rede TV! e 
a impressão que deixou não 
foi das melhores. Parece 
que não estava num dos 
melhores dias. Uma repórter 
do “TV Fama”, a Juju Bonita, 
tentou uma entrevista com 
ele e tomou um não.

Outro lado
Consultada, a assessora do 
Carlinhos Maia, Lu Barbosa, 
informou que não foi bem 
assim. Diz que ele estava 
muito cansado, depois de um 
dia de muitos compromissos. 
Mas fez com muito prazer 
o programa da Luciana 
Gimenez, de quem é muito 
amigo.

Especial do Rei
O especial de Roberto Carlos, 
dos 50 anos, foi gravado 
quarta-feira em São Paulo, 
no Allianz Parque. Entre as 
participações, Gilberto Gil, 
Zeca Pagodinho, Pretinho 
da Serrinha, Wanderléa, 
Chitãozinho & Xororó, João 
Barone, Paulo Ricardo e 
Frejat, mais Sophie Charlotte, 
Leticia Colin e Dira Paes.

Um detalhe
Durante as gravações do 

“RC 50”, chamou atenção 
a sua organização. Tudo 
funcionou perfeitamente bem 
e mostrou um RC à vontade, 
inclusive paralisando uma 
apresentação para uma 
conversa a sós com seu 
maestro e músicos.

Esqueceram de mim
A Globo produziu uma 
chamada especial de 
“Tieta”, com Betty Faria 
destacando alguns dos 
principais talentos do elenco, 
incluindo a própria. Está 
quase todo mundo ali, até 
os que, infelizmente, já nos 
deixaram. José Mayer faz um 
dos principais papéis, Osnar, 
mas não recebeu a mesma 
atenção nesse anúncio. A 
bronca, ao que parece, é 
pelo resto da vida.

Alguém explica
A Globo pediu o registro 
da marca “Walcyrama” 
e aguarda prazo de 
apresentação de oposição. 
O que pode ser isso? Quem 
sabe, algo como Walcyr 
Carrasco mais Dorama! Vai 
saber...

Especial da Virginia
Virginia Fonseca comandou 
ontem as gravações do 
especial de Natal do 
programa “Sabadou”. No 
estúdio, Di Ferrero, Buchecha 
e Luana Zucoloto.

C´est fini
Ao encontro do informado 
por aqui sobre o 
investimento milionário da 
Seriella na série “Paulo, O 
Apóstolo”, para exibição na 
Record. Serão 18 cidades 
cenográficas, 101 cenários 
internos realistas, professor 
de latim e grego (pela 1ª vez) 
e 430 atores, entre grupos 
fixos e participações. Texto de 
Cristiane Cardoso e direção 
de Leonardo Miranda. Então 
é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Série sobre Ayrton Senna 
estreia na Netflix, hoje
A estreia de “Senna”, 
sobre a trajetória de 
Ayrton Senna, é o grande 
acontecimento do streaming 
nesta sexta-feira. Trata-se 
de um projeto da Netfl ix 
com a produtora Gullane, 
dos irmãos Caio e Fabiano.
Vicente Amorim, 
showrunner e diretor-
geral da série, contou que 
“para fazer uma série sobre 
Ayrton Senna, sobre uma 
produção brasileira, feita 
por brasileiros, f i lmada 
com recursos daqui, é uma 
responsabil idade enorme”.
Houve, segundo ele, 
necessidade de observar 
detalhes, porque “o pessoal 

que viveu aquela época, e a 
nova geração, conhecem o 
Senna, mas não conhecem 
a intimidade dele. Através 
desta série, a gente espera 
‘apresentar ’ o Senna, que os 
fãs da época conheceram, 
mas não em profundidade, 
e apresentar todo o estopo 
para uma nova geração.. .”.
Destaca também que este 
projeto, pensado há mais 
de dez anos, foi gestado 
com muito carinho, cuidado 
e seriedade o tempo todo. 
Quanto à escolha de Gabriel 
Leone para protagonista, 
Amorim conta que foi a 
decisão de casting mais 
fácil de sua vida.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

A bondade está no
coração e não
no tom da voz.

Gente boa pode ser
explosiva e gente

má pode ser calma e
calada.

Sextou! BOM DIA!

"Só os canalhas sonham 
em assumir o governo 

pelas portas do fundo". - 
Romualdo Santillo

Sob gestão de Caiado, 

Goiás alcançou 100% 
no índice do Programa 

Nacional de Transparência 
Pública.

Panela Velha
é que dá

comida boa

Fotos de Paula Fernandes 
como veio ao mundo 

viralizam e a cantora se 
manifesta: "Faz parte!"

Goiás Vôlei perdeu para o 

Minas e segue na zona de 
rebaixamento da Superliga.

A mentira tem perna curta
e a verdade sempre vem

com o pé 
na 

porta

Campeonato Goiano de 
2025 começa no dia 15 de 

janeiro, com quatro 
clubes da capital e oito 

do 
interior.

DIVULGAÇÃO

EDUARDA JOCHIMS, 
influencer, 29 anos, "Miss 
Cinturinha", nova fase em 

2025

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Explore seu lado sensual para 
fisgar seu alvo e sair do zero a 
zero na conquista.

Jeito é criar coragem pra chegar 
no seu alvo, mesmo que precise 
da ajuda da turma.

Um lance escondido no trabalho 
ou com um colega pode parecer 
mais atraente. 

Na vida a dois, há previsão de 
chuva de cafunés e altas doses de 
romantismo hoje. 

Você e o par vão se entender e 
podem conversar sobre o futuro, 
mas o ciúme tá on.

Com o mozão, palavras gentis 
e programa mais animado 
prometem levantar ânimo.

Possessividade pode crescer e 
marcar o relacionamento, mas há 
sinal de estabilidade.

A vida amorosa conta com a 
proteção das estrelas, seja com 
mozão ou com contatinho.

Alguém que já é comprometido 
pode fazer seu coração acelerar, 
então vá com cuidado. 

A dois, vai sobrar romantismo e 
boa vontade para encantar de vez 
a sua outra metade. 

Pode se surpreender com um 
crush mais velho ou com atitudes 
mais maduras.

Lance casual tem chance de 
emplacar agora. Bom humor traz 
um toque especial.

Duran Duran explora
lado sombrio de sua música

André Barcinski 
Folhapress

O Duran Duran nasceu na 
Inglaterra e tem quase 50 anos 
de história, mas foi só recente-
mente que a banda passou a se 
interessar por uma festa tipica-
mente americana: o Hallowe-
en, ou Dia das Bruxas.

"Nem eu e nem os outros 
caras da banda cresceram ce-
lebrando o Halloween", diz o 
baterista Roger Taylor, em en-
trevista. "Mas tenho que dizer 
que, nos últimos anos, perce-
bemos que a celebração tem 
muito a ver com o Duran Du-
ran. Nós gostamos de nos ves-
tir de modo peculiar e temos 
explorado cada vez mais o lado 
sombrio e misterioso de nossa 
música."

Em outubro de 2023, o 
Duran Duran lançou "Danse 
Macabre", um disco bastan-
te peculiar que celebrava o 
Halloween misturando novas 
versões de hits do próprio gru-
po e covers de músicas maca-
bras de outros artistas, como 
"Bury a Friend", de Billie Eilish, 
"Psycho Killer", do Talking He-
ads — com a participação de 
Victoria De Angelis, da banda 
Maneskin —, "Paint It Black", 
dos Rolling Stones, e "Ghost 
Town", dos Specials.

"Estávamos sobrevoando a 
América num pequeno avião 
durante uma turnê, jogando 
conversa fora, quando tivemos 
a ideia de fazer um disco de 
covers para tocar num show 

de Halloween. Nick [Rhodes, 
tecladista] literalmente pegou 
um papel, pediu uma caneta à 
aeromoça, e fizemos a lista de 
covers ali, na hora", diz Taylor.

A banda fez um show no 
Halloween de 2023 em Las Ve-
gas e o resultado foi tão bom 
que a experiência foi amplia-
da, neste ano, para um gran-
de show no Madison Square 
Garden, em Nova York, no dia 
31 de outubro. "Foi uma noite 
sensacional", diz o baterista. "O 
público todo fantasiado, ani-
mado, dançando e adorando 
as músicas novas. Nossa versão 
da Billie Eilish recebeu uma 
ovação!"

Agora, exatamente um 
ano depois do lançamento de 
"Danse Macabre", o Duran Du-
ran lança a versão deluxe do 
álbum, que traz, além do reper-
tório original, uma nova faixa 
instrumental chamada "Mas-
que of the Pink Death", uma 
versão moderna para um hit 
da banda de 1984, "New Moon 

On Monday", intitulada "New 
Moon (Dark Phase)", e um co-
ver de "Evil Woman", famosa 
canção de 1975 da Electric Li-
ght Orchestra (ELO).

Taylor diz que a conexão 
com a ELO vem de longe. "Eles 
são de Birmingham, como nós, 
e Jeff [Lynne, líder do ELO] era 
meu vizinho, morava a dez ca-
sas da minha."

O Duran Duran surgiu em 
1978, em meio a uma eferves-
cente cena de música local que 
misturava punk, pós-punk, 
música eletrônica e até heavy 
metal. "Dois monstros do he-
avy metal são de Birmingham, 
o Black Sabbath e Judas Priest", 
diz Taylor. "Nós crescemos ou-
vindo e admirando todas essas 
bandas. Havia também uma 
imensa comunidade jamai-
cana em Birmingham, e nós 
fomos expostos a grandes ban-
das de reggae, dub e ska, como 
UB40, Steel Pulse e The Beat."

Em 1980, o Duran Duran 
ensaiava em uma famosa casa 

noturna da cidade, a Rum Run-
ner. "Era um local em que toca-
va de tudo", diz Roger Taylor. 
"Às segundas, havia uma noite 
de discoteca e house music, às 
terças, música eletrônica tipo 
Kraftwerk, em outra noite ouví-
amos Bowie, Roxy Music, T-Rex 
e toda aquela turma do glam 
rock. Foi essa mistura que deu 
origem ao som do Duran Du-
ran."

Taylor se diz sortudo por 
ter vivido o período do fim dos 
anos 1970 na Inglaterra. "Acho 
que nunca houve uma fase 
como aquela para a música. Es-
tava tudo acontecendo ao mes-
mo tempo, o punk, o pós-punk, 
David Bowie fazendo discos 
fantásticos, a música eletrô-
nica em uma fase gloriosa, a 
gente vivia rodeado de grande 
música. Para mim, o punk es-
tava morto em 1978, porque 
eu imediatamente comecei a 
ouvir Joy Division e coisas mais 
eletrônicas como Gary Numan 
e Human League."

Banda britânica lança três 
novas faixas na versão 
deluxe do disco 'Danse 
Macabre' e, em entrevista, 
relembra efervescência 
dos anos 1970. Grupo 
se mantém ainda hoje 
popular nas plataformas 
de streaming

Último trabalho do grupo se destaca pela sonoridade peculiar que celebrava Halloween

DIVULGAÇÃO

Secult anuncia 
datas de festivais

A Secretaria de Estado da 
Cultura (Secult) anunciou as 
datas dos maiores festivais de 
cinema e música do Estado em 
2025. O Festival Internacional 
de Cinema e Vídeo Ambiental 
(Fica) será realizado entre os 
dias 3 e 8 de junho na Cidade 
de Goiás. Já a Mostra de Mú-
sica de Pirenópolis – Canto da 
Primavera – será de 9 a 14 de 
setembro.

A 26ª edição do Fica contará 
com uma extensa programação 
de cinema e cultural, com ativi-
dades formativas de cinema e 
meio ambiente, shows, exposi-
ções, feiras de artesanato e di-
versas apresentações artísticas. 
No próximo ano, o festival tam-
bém irá inovar e instalar uma 
área destinada às crianças. O 
investimento do governo esta-
dual é de R$ 6,1 milhões.

O 24º do Canto da Primave-
ra terá uma programação com 
mais de 50 atrações musicais 
em vários palcos espalhados 
pela cidade de Pirenópolis. O 
festival também continuará a 
oferecer oficinas e o Estúdio 
Primavera, que realiza grava-
ções em áudio e vídeo de artis-
tas goianos. A Secult está inves-
tindo R$ 3,9 milhões no evento. 
(Redação)

Gaga fará show 
no Rio, diz jornal

A cantora Lady Gaga assinou 
nesta semana contrato para re-
alização de um megashow em 
Copacabana. De acordo com a 
coluna do jornalista Lauro Jar-
dim, publicada no diário cario-
ca “O Globo”, o espetáculo seria 
nos moldes do concerto dado 
por Madonna em maio último.

O acordo entre Gaga e a Pre-
feitura do Rio de Janeiro esta-
beleceu que o show da cantora 
pop ocorrerá em maio de 2025, 
no mesmo formato que lotou 
Copacabana quando a rainha 
esteve por lá. O contrato, con-
forme “O Globo”, garante sigilo 
às últimas fases de negocia-
ções.

Em seu perfil no X, na sema-
na passada, o prefeito do Rio, 
Eduardo Paes, compartilhou 
um vídeo em que a cantora 
norte-americana apresenta a 
canção "Shallow", em sua per-
formance na cerimônia do Os-
car de 2019.

No mês passado, Gaga de-
clarou sua vontade de se apre-
sentar novamente no Brasil, 
depois de 12 anos da seu úl-
timo show no país, durante o 
programa Fantástico, da Rede 
Globo, quando divulgava o seu 
papel em "Coringa: Delírio a 
Dois", lançado em outubro pela 
Warner Bros. (Redação, com 
Folhapress)

DIVERSÃO & ARTE
SECULT/ DIVULGAÇÃO
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DEMÓSTENES DEMÓSTENES 
TORRESTORRES

Teotônio Brandão Vile-
la morreu como viveu, onde 
queria, nas suas Alagoas, ou-
vindo canário cantar. Como 
os pássaros de que tanto gos-
tava, voou em 27 de novembro 
de 1983, há precisamente 41 
anos fazendo muita falta. Foi 
deputado, vice-governador, 
senador, político raro do tipo 
que adere à oposição. Apoiou 
o golpe militar de 1964, viu a 
ditadura em que redundou e 
virou adversário ferrenho da 
ausência de liberdades. Isso 
é ser liberal – e os conserva-
dores o respeitam. Isso é ser 
de direita – e a esquerda o en-
deusa. É impossível compa-
rá-lo no atual espectro, mas é 
como se conhecesse por den-
tro os dois lados e ficasse de 
um só, o lado do Brasil.

Fala-se muito em cadeia 
para esse ou aquele. Teotônio 
foi atrás de quem estava nas 
grades:

“Não encontrei em parte 
alguma, entre os 50 presos 

Advogado

políticos que visitei, qual-
quer terrorista. Todos jovens 
à época em que foram pre-
sos, têm a convicção de voltar 
à sociedade para trabalhar e 
iniciar uma atividade políti-
ca mediante uma vinculação 
ideológica”.

Pensava exatamente o 
contrário deles, mas rompeu 
com o regime que os enjau-
lou por impedir sua partici-
pação popular. De saúde bem 
frágil, sofrendo com a doença 
que lhe seria fatal, percorreu 
o Brasil a discursar para as 
multidões pregando a rede-
mocratização. Para ele, Mil-
ton Nascimento e Fernando 
Brant escreveram “Menestrel 
das Alagoas”, o hino do mo-
vimento Diretas Já na voz de 
Fafá de Belém:

“Quem é esse meu poeta
Que ninguém pode calar?”
O corpo esquálido do gi-

gante das liberdades se avo-
lumava a cada frase. Por isso, 
triunfou sobre os cânceres, o 
que se espalhou pelos seus 
órgãos e o que assomara a 
nação como elixir. Eis o refor-
ço pretendido, o de gente que 
se doe, ainda que tenha para 
doar apenas a eloquência da 
humildade:

“Prosseguirei na minha 
vida de velho menestrel, 
cantando aqui, cantando 
ali, cantando acolá, as mi-
nhas pequeninas toadas po-
líticas”, disse em seu último 
pronunciamento no Senado, 
em novembro de 1982, no se-
tembro seguinte seria imor-
talizado nos versos de Milton 
e Brant. Dois meses depois, 
numa tardinha de Maceió, 
foi buscar fruta no quintal 
do céu. As sementes estavam 
espalhadas: 4 meses após, o 
Congresso rejeitou a votação 
direta para presidente, mas 
no início de 1985 seu colega 
de palanque Tancredo Ne-
ves venceria Paulo Maluf no 
Congresso. E o resto é o que 
se lê nos bons livros.

No Senado, fui colega de 
seu filho, que herdou o nome 
e o talento para articular, e 
tive a oportunidade de lhe 
dizer quão fã continuo sen-
do do menestrel. Inclusive, 
de suas histórias, como a do 
professor João Domingues 
com quem concluiu o primá-
rio:

“Muitas vezes trocava o 
giz do quadro por um cha-
ruto e tentava acender o giz. 
Tomava uma cana violenta, 

mas era um velho adorável” 
– quem aprende com um su-
jeito desses não vê a sabedo-
ria virar fumaça.

Queria demais ter conhe-
cido ambos, Teotônio e João 
Domingues. Quem não gos-
taria de conviver com um bo-
êmio que sonhava ser avia-
dor e trocou o Rio de Janeiro, 
onde estudava em escola 
militar e ambiente propício 
para ambas as atividades, 
para ser boiadeiro no sertão 
nordestino?

A você que viu o filme 
“Ainda estou aqui”, recomen-
do o documentário “O evan-
gelho segundo Teotônio”. 
Fala do pai agnóstico e da 
mãe, uma santa católica, que 
geraram Dom Avelar, carde-
al primaz do Brasil. E louva 
o chão, donde se entende a 
troca do Rio pela roça:

“A grande alegria [dele, Te-
otônio] era sair de madruga-
da, ir para o planalto onde se 
planta o milho e o feijão, ter-
reno enxuto, forte, argiloso, e 
ficar de cócoras escutando o 
milho arrebentar”.

Qual político ouve li-
teralmente o seu torrão? 
Alguém que dá ouvidos à 
explosão dos grãos não pro-

cura encrenca, sua ira é san-
ta, “transforma sal em mel”. 
Vote no primeiro candidato 
que aparecer nas suas redes 
dizendo que em vez do caça 
da Aeronáutica preferiu o ga-
lope de seu cavalo a campear 
o gado.

Um Teotônio estaria hoje 
a nos acalmar, como agitou 
quando imprescindível. Fa-
ria live interagindo, respon-
dendo na “língua do povo, 
como ninguém fala mais”. 
Teria um canal no YouTube 
sobre empreendedorismo 
rural, estimulando a juven-
tude a produzir, aliando ci-
ência à fertilidade da mente 
e da terra. Assinaria uma co-
luna neste jornal eletrônico 
defendendo as liberdades, 
todas elas, a econômica, a de 
expressão, a de rebelião dos 
saltimbancos. Guerra, sim, 
mas somente contra o atraso. 
Creia não em quem prome-
te ouvir as massas, mas em 
quem você vir escutando o 
tesouro gerador das rique-
zas que equilibram a balança 
comercial brasileira. Voltar 
ao passado, sim, mas só para 
buscar o exemplo de gente 
como Teotônio Brandão Vi-
lela.

Teotônio Vilela é cada dia mais necessário

ANGELO ANGELO 
RUSSOMANNORUSSOMANNO

Não é novidade que empre-
endedores enfrentam desafios 
constantes e diversos ao gerir 
e executar tarefas no dia a dia 
de seus negócios, especial-

Diretor de pagamentos do Itaú

mente aqueles que estão em 
setores do comércio e varejo, 
que precisam ser ainda mais 
flexíveis para se adaptar a 
períodos de alta demanda e 
volatilidade. Isso sem falar 
na necessidade de se manter 
relevante para seus consu-
midores, sobretudo quando 
datas como a Black Friday se 
aproximam.

Pesquisa do Instituto Lo-
comotiva em parceria com 
o Itaú Empresas, ‘Cabeça de 
Dono’, mostra que 70% dos 
líderes de pequenas e médias 
empresas do Centro-Oeste 
relatam alguma ou muita di-
ficuldade em aumentar o fa-
turamento, assim como lidar 
com a concorrência. Já estra-
tégias eficazes de marketing e 
vendas são desafiadoras para 
61% deles, enquanto 62% têm 

dificuldade de inovar. Esses 
temas se tornam ainda mais 
desafiadores em períodos de 
vendas intensas, visto que a 
necessidade de diferenciação 
de ofertas se faz latente.

A Black Friday no Brasil 
sempre teve uma conexão 
importante com o e-com-
merce, o que ganhou força 
durante a pandemia e vem 
se mantendo. Em 2023, tive-
mos um resultado bastante 
expressivo em Goiás, com alta 
de 18,6% no faturamento dos 
nossos clientes na chamada 
Black Week. Esse resultado é 
fruto de estratégias desenha-
das para apoiar as empresas 
para que elas vendam mais, 
tenham agilidade na resolu-
ção de problemas, inovação e 
atenção às oportunidades.  

Outro fator importante é a 

taxa de conversão, ou seja, o 
percentual de compras que 
chegam à conclusão do paga-
mento. Na Rede, a aprovação 
é superior a 90%, bem acima 
da média do mercado, o que 
garante mais negócios para os 
varejistas.

Além disso, durante a jor-
nada de compra, dois temas 
ganham ainda mais força nes-
ta Black Friday: o Pix e a Inte-
ligência Artificial. Enquanto 
a IA pode ser uma grande 
aliada sugerindo conteúdos, 
aprimorando algoritmos de 
buscas e entregando resul-
tados de pesquisas de forma 
mais assertiva e personaliza-
da, o Pix se torna uma forma 
de pagamento obrigatória 
para quem não quer perder 
vendas.

Com recordes recorrentes, 

o Pix é destaque nas vendas 
remotas, mas nesta Black Fri-
day, ganha relevância tam-
bém nas compras presenciais, 
com o Pix por aproximação, 
que acabamos de lançar. Com 
ele, o consumidor consegue 
pagar sem a necessidade de 
abrir o app do banco, apenas 
aproximando o celular da 
maquininha.

Para dar conta de todos es-
ses aspectos, minha recomen-
dação principal é se cercar de 
informações e especialistas 
que possam atuar em conjun-
to com sua operação - além 
de parceiros que ajudem a 
indicar caminhos e tomar de-
cisões melhores, construindo 
um planejamento de cresci-
mento sustentável e próspero, 
que se perpetue para além da 
Black Friday.

Black Friday 2024: como ultrapassar
os desafios vendendo mais e melhor

 Demóstenes afirma que Teotônio (foto) teria hoje o papel de trazer serenidade, assim como soube mobilizar 

AGÊNCIA SENADO
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  USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL – PRAZO: 15 (QUINZE) DIAS 
– Tássia Resende Antunes Moraes, Oficial Substituta do Car-
tório de Registro de Imóveis do Distrito de Faina, Comarca da 
cidade de Goiás, Estado de Goiás, na forma da lei, FAZ SA-
BER a tantos quantos este edital virem e dele tomarem conhe-
cimento, que foi protocolado neste Serventia sob o nº 2.433 de 
26 de outubro de 2022, o requerimento por meio do qual o Sr. 
Felício José de Lima, brasileiro, lavrador, casado, inscrito sob 
o Documento de Identidade – RG nº 3223216-2801469 SSP/
GO e inscrito no CPF nº 566.367.411-04, e sua esposa, Sra. 
Joziana Antônia Monteiro de Lima, brasileira, do lar,  inscrita 
sob o Documento de Identidade – RG nº 4077598 DGPC/GO 
e inscrita no CPF nº 944.215.951-87, ambos residentes e do-
miciliados a Fazenda Santo Antônio ou Queixada, Zona Rural, 
neste município de Faina, Estado de Goiás, CEP 76740-000, 
solicitaram o reconhecimento do direito de propriedade por 
meio da usucapião extrajudicial rural nos termos do artigo 216-
A da Lei 6.015/1973, do seguinte imóvel: uma gleba de terras, 
situada no imóvel rural denominado Fazenda Santo Antônio ou 
Queixada, com área total de 18.60,36 ha, sendo esta a área  
usucapienda, correspondente a 03 (três) alqueires, 67 (ses-
senta e sete) litros e 301 m², imóvel este que não encontra-
-se matriculado nesta Serventia. São confrontantes do imóvel 
acima descrito: a) Márcio Cândido da Silva; b) José Osório 
Duarte Júnior; c) Felício José de Lima; d) Luciano José de 
Lima e, e) Domingos José de Lima. Todas as medidas e con-
frontações aqui descritas encontram-se em conformidade com 
a Planta e Memorial descritivo do imóvel, firmado pelo Técnico 
em Agrimensura, Carlos Monteiro de Lima, Conselho Profis-
sional 83369066149/GO, os quais encontram-se disponíveis 
para consulta neste Cartório. Será processado na espécie Ex-
traordinária Rural, da qual os Requerentes atestam que tem a 
posse a mais de 16 anos. Foi depositada nesta Serventia toda 
a documentação exigida pelo artigo 216-A da Lei 6.015/1973 e 
do Provimento 65/2017 do CNJ. Assim sendo, ficam intimados 
terceiros eventualmente interessados e titulares de direitos 
reais e de outros direitos em relação ao pedido, para, caso 
queiram, apresentarem impugnação escrita ao pedido perante 
esta Oficial de Registro de Imóveis, com as razões de sua dis-
cordância em 15 (quinze) dias corridos a contar da publicação 
deste. Caso não existam quaisquer impugnações ao pedido, 
presumir-se-ão verdadeiros os fatos alegados pelos Reque-
rentes, implicando anuência ao pedido de reconhecimento da 
usucapião extrajudicial, com o competente registro, conforme 
determina a Lei.

Faina – GO, 01 de novembro de 2024

TÁSSIA RESENDE ANTUNES MORAES

  INSTITUTO MÉDICO DE OFTALMOLOGIA LTDA. 
CNPJ n°: 14.385.735/0001-95 

NIRE: 522.029.991 -09 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
Prezados, 
Ficam os senhores sócios do INSTITUTO MÉDICO DE OF-
TALMOLOGIA LTDA, localizada no município de Goiânia, 
Estado de Goiás, na  Av. Padre Orlando Morais, Quadra 87, 
Lote 01 E, n° 2059, Setor Parque Amazônia, Goiânia/GO, CEP 
74.843-200 (“Sociedade”) CONVOCADOS para comparece-
rem na Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 
10 de dezembro de 2024, ás 19:00 horas (“Assembleia”), nos 
termos do artigo 1.072, § 1º, da Lei n° 10.406/2002 (“Código 
Civil, bem como a Cláusula Décima Quarta do Contrato Social, 
a ser realizada de forma híbrido, no auditório da Sociedade e 
de modo digital por meio da plataforma “Penso Meet” (“Plata-
forma Digital”), observados os termos da Seção VIII da Instru-
ção Normativa n° 81 do Departamento Nacional de Registro 
Empresarial e Integração (“DREI”), de forma que os sócios 
devem deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 
1. Apresentação e apreciação pelos sócios, de proposta por 
parte dos sócios operacionais que contempla alterações no 
quadro societário. 
2. Apreciação, discussão e votação da proposta encaminhada 
pela Unimed, visando a locação das instalações do IMO. 
Não havendo quórum para instalação às 19:00 horas, a re-
ferida Assembleia será instalada, em segunda convocação, 
com qualquer número de sócios presentes às 19:30 horas, no 
mesmo local e data. 
Informações Gerais: 
O link de acesso e senha para participação na plataforma se-
rão enviados por e-mail. Sócios que desejarem ser represen-
tados devem encaminhar procuração com poderes específicos 
até 05 de dezembro de 2024, conforme art. 126, §1º da Lei das 
Sociedades por Ações e art. 1.074, §1º do Código Civil. 

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA  
GERAL ORDINÁRIA 

A Diretoria da Associação dos Cabos e Soldados da Polícia 
Militar e Bombeiros Militar de Goiás, no uso de suas atribui-
ções conferidas pelo inc. IV, art. 50 de seu Estatuto Social, e 
dando cumprimento ao disposto no art. 85 do mesmo Estatuto, 
convoca seus associados para reunirem se em Assembléia 
Geral Ordinária, no dia 16.01.2025, das 8 às 17 hs, na sede da 
Associação, situada à Rua 77, nº 145 – Centro, nesta Capital, 
bem como nas Juntas Eleitorais designadas para o interior do 
Estado, visando a apreciação da seguinte “Ordem do Dia”:  
I – Eleição da nova Diretoria e Conselho Fiscal, para o qua-
driênio 2025/2029. 
Outrossim, comunica aos interessados que as Normas Ge-
rais Eleitorais (Resolução Eleitoral CGE-ACS/PMBM-GO nº 
001/2024), estará à disposição dos mesmos, na Secretaria da 
Associação, a partir de 02 de dezembro de 2024. 

Goiânia, 29 de novembro de 2024. 
A DIRETORIA 

  

Companhia de Desenvolvimento de Aparecida de Goiânia

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

A Companhia de Desenvolvimento de Aparecida de Goiânia 
- CODAP, em conformidade com as disposições da Lei nº 
6.404/1976, da Lei nº 13.303/2016 e de seu Estatuto Social, 
convoca os senhores membros do Conselho de Administração 
para a 2ª Reunião Ordinária a realizar-se:
Data:13 de dezembro de 2024 (sexta-feira)
Horário:17 horas
Local: Sede da CODAP, situada à Rua Gervásio Pinheiro, SN, 
Quadra Gleba Lote A2, Residencial Solar Central Park - Apa-
recida de Goiânia (GO)
Ordem do Dia:
1. Aprovação da ata da 1ª Reunião Ordinária: Leitura e 
aprovação da ata da reunião anterior.
2. Prestação de contas das diretorias referente ao 3º tri-
mestre de 2024: Análise e aprovação das contas apresenta-
das pelas diretorias.
3. Deliberação sobre alterações no Regulamento de Aqui-
sições e Alienações: Discussão e aprovação de possíveis 
modificações no regulamento.
4. Deliberação sobre possíveis mudanças na Diretoria 
Executiva: Avaliação e decisão sobre alterações na compo-
sição da diretoria executiva.
5. Deliberação sobre a estrutura do Conselho de Adminis-
tração a partir de 2025: Discussão sobre a organização do 
conselho para o próximo período, modelo de governança e 
assuntos correlatos.
6. Estabelecimento dos indicadores de desempenho: Defi-
nição dos indicadores a serem utilizados para o monitoramen-
to das atividades da Companhia, conforme especificado na 
política de recursos humanos e outros documentos internos.
7. Assuntos gerais: Tratamento de outros assuntos de inte-
resse da companhia.
Os documentos pertinentes às matérias a serem deliberadas 
estão disponíveis para consulta na sede da companhia e em 
seu site oficial.
Solicita-se a todos os conselheiros que confirmem sua pre-
sença até o dia 12 de dezembro de 2024, para a adequada 
organização da reunião.

Aparecida de Goiânia, 28 de novembro de 2024

Luiz Antônio Faustino Maronezi 
Presidente

  
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE VILA PROPÍCIO – EXTRATO DO 
CONTRATO N.º 450/2024; OBJETO: Aquisição de veículo tipo van; PRO-
CESSO: 3232/2024; MODALIDADE: Adesão à Ata de Registro de Preços; 
FUNDAMENTAÇÃO: Lei Federal n.º 14.133/2021 e suas posteriores altera-
ções; ORIGEM: Recursos próprios do Município; CONTRATANTE: FUNDO 
MUNICIPAL DE SAÚDE DE VILA PROPÍCIO; CONTRATADA: LIZARD 
SERVIÇOS LTDA.; VALOR DO CONTRATO: R$ 411.300,00 (quatrocentos 
e onze mil e trezentos reais). DATA DA ASSINATURA: 28/11/2024. VIGÊN-
CIA: 28/11/2024 à 28/11/2025. Vila Propício/GO, 28 de novembro de 2024 
– MARIA RITA DE FREITAS CHAGAS – Gestora do F.M.S..

  
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO – FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
DE BARRO ALTO/GO – UASG 989263. Torna público que fará reali-
zar às 14h00min do dia 13 DE DEZEMBRO DE 2024 na plataforma 
do Governo Federal COMPRAS.GOV, licitação na modalidade Pregão 
Sob a Forma Eletrônica n.º 90.002/2014 – SRP, do Tipo Menor Preço, 
destinado ao REGISTRO DE PREÇOS PARA FORNECIMENTO DE 
EQUIPAMENTOS HOSPITALARES, conforme especificações no edi-
tal e seus anexos. O Edital pode ser acompanhado e retirado nos sites: 
www.barroalto.go.gov.br e www.bll.org.br. Barro Alto/GO, 29 de novembro 
de 2024 – FERNANDO MARTINS DA SILVA – Gestor Interino do F.M.S. 

  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – MORA 
A UNIMED DE MINEIROS COOPERATIVA DE TRABALHO 
MÉDICO, inscrita no CNPJ Nº 37.898.335/0001-89, com 
sede na Avenida Antônio Carlos Paniago, s/nº Qd. 07 Lt.03 
Setor Mundinho, Nº ANS 357715, por meio do presente Ed-
ital, NOTIFICA os beneficiários abaixo identificados (pelo 
número de CPF, com omissão dos dígitos de verificação, 
acompanhado do seu número de inscrição como cliente), a 
quitarem as parcelas em aberto do plano de saúde, no pra-
zo máximo de 10 (dez) dias, contados a partir da publicação 
deste EDITAL, sob pena de rescisão do contrato. Esta noti-
ficação atende ao disposto no inciso II, parágrafo único, do 
artigo 13, da Lei no 9.656 e Súmula Normativa no 28/2015 da 
Agência Nacional de Saúde Suplementar. Para tirar dúvidas 
ou obter informações para pagamento da dívida, ligue (64) 
3672-5600:
Nº do CPF                      Nº Carteira na Unimed
051.997.331-XX 275062000640800
546.498.541-XX 275062000458800
328.642.211-XX 275062001171400
044.635.551-XX 275010001042000
032.825.531-XX 275062001382500
032.825.531-XX 275062400413000
044.055.721-XX 275062001405100
783.930.861-XX 275062001792300
010.070.381-XX 275062400243800
037.782.461-XX 275062401196700

Mineiros, 28 de Novembro de 2024
Unimed de Mineiros Cooperativa de Trabalho Médico

  ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA. EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO Nº 01/2024.

O Presidente da COPASOL-CO, COOPERATIVA MISTA DA 
AGRICULTURA FAMILIAR, ASSENTADOS DA REFORMA 
AGRÁRIA, POVOS TRADICIONAIS E ECONOMIA SOLIDÁ-
RIA DO CENTRO OESTE, inscrita no CNPJ 08.834.934/0001-
3(), no uso de suas atribuições conferido no Estatuto Social 
e com base nos Artigos 30 e 3 1, convoca os senhores (as) 
cooperados (as) para Assembléia Geral Extraordinária, a ser 
realizada em sua sede na Avenida dos Alpes, Quadra 48, Lote 
01, S/N, Casa 04, Setor União, CEP: 74.313-760 — Goiânia, 
Goiás e também de forma virtual/digital através do endereço 
de forma virtual através do endereço eletrônico: meet.google.
com/zyw-edrk-syc, no dia 30 de agosto de 2023. A instalação 
da Assembléia será às 08h00min horas em primeira convoca-
ção com a presença de 100% dos associados, ou às 09h00min 
horas em segunda convocação com a presença da metade 
mais um dos associados, ou ainda às 10h00min horas em 
terceira e última convocação com a presença mínima de 10 
(dez), cooperados (as), para deliberarem sobre a seguinte 
ORDEM DO DIA: l. Prestação de contas do órgão de admi-
nistração, acompanhada de parecer do Conselho Fiscal, com-
preendendo: a. Relatório da gestão; b. Balanços levantados no 
exercício social; c. Demonstrativo das sobras apuradas ou das 
perdas da sociedade; 2. Eleição e posse dos: a. Conselho de 
Administração e Diretoria Executiva; b. Conselho Fiscal; e, c. 
Delegados para representar a COPASOL-CO junto às organi-
zações e instituições que exigem; 3. Apreciação e aprovação 
do Regimento Interno. Para efeito de quórum legal a Coope-
rativa conta nesta data em seu quadro social com: associados 
em condições de votar. 4. Alteração estatuária.

Goiânia - GO, 28 de Novembro de 2024.

 Fundo Municipal de Saúde de Arenópolis
RESULTADO DE JULGAMENTO E

ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO DO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº20/2024

O condutor de processos do órgão FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE 
ARENÓPOLIS-GO, vem comunicar o resultado do processo de PREGÃO 
ELETRÔNICO nº20/2024, Processo Administrativo nº 1975/2024 finali-
zado quinta-feira, 28 de novembro de 2024 às 07:38, objeto: Registro de 
preço para custeio na área da saúde para o Município de Arenópolis-Go. 
Ficando adjudicadas e homologadas as seguintes propostas: PANDORA 
DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA (38258063000115) com 
o lote1 no valor de R$ 3.300,00 (três mil e trezentos reais), lote 2 no valor 
de R$ 639,92 (seiscentos e trinta e nove reais e noventa e dois centa-
vos), lote 3 no valor de R$ 815,92(oitocentos e quinze reais e noventa 
e dois centavos), lote 5 no valor de R$ 5.700,00 (cinco mil e setecentos 
reais), lote 6 no valor de R$ 3.340,00 (três mil e trezentos e quarenta 
reais) e lote 8 no valor de R$ 2.678,40 (dois mil e seiscentos e setenta 
e oito reais e quarenta centavos) e HENRIVIX COMERCIO DE MEDI-
CAMENTOS E MATERIAISHOSPITALARES LTDA (41500407000165) 
com o lote 4 no valor de R$ 7.299,60 (sete mil e duzentos e noventa e 
nove reais e sessenta centavos), lote 7 no valor de R$ 324,90(trezentos 
e vinte e quatro reais e noventa centavos), lote 9 no valor de R$ 2.353,90 
(dois mil e trezentos e cinquenta e três reais e noventa centavos) e lote 
10 no valor de R$1.014,10 (um mil e quatorze reais e dez centavos).

Arenópolis (GO), quinta-feira, 28 de novembro de 2024.
Hugo Moreira dos Santos

Condutor de processos

Município de Buritinópolis
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2024
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2024146/2024
O Município de Buritinópolis, Estado de Goiás, situada na Praça dos 
Poderes, S/n – Quadra: 33 – Centro CEP: 73.975-000, através de seu 
agente de contratação, torna público o seguinte certame a ser rea-
lizado neste Município: PREGÃO ELETRÔNICO006/2024, ocorrerá 
no dia 12 de dezembrode 2024, às 09 horas e 30 minutos, licitação 
na modalidade PregãoEletrônico, do tipo menor preço por item,e será 
realizado através da plataforma bllcompras.com, para contratação de 
empresa para aquisição de 01 (um) veículo novo, zero km, tipo pas-
seio, com potência nominal acima de 150cv em um dos combustíveis 
(álcool e gasolina), e primeiro emplacamento em nome do fundo mu-
nicipal de saúde de Buritinópolis-GO.os interessados poderão adqui-
rir cópia do referido Edital na sede da Prefeitura Municipal, no horário 
de 08hs as 17hs ou site www.buritinopolis.go.gov.br, e na plataforma 
BLLCOMPRAS, também no e-mail licitacao@buritinopolis.go.gov.br, 
a partir de 29 de novembro de 2024 e modificações posteriores.

Buritinópolis - Goiás, 28 denovembro de 2024.
Renata Moreira dos Santos

Agente de contratação

Estado de Goiás Município de Campos Belos
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO EDITAL N°37/2024
O Fundo Municipal Saúde de Campos Belos, Estado de Goiás, realizará 
licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO tipo menor Preço, visando 
Contratação de Empresa para o Fornecimento de combustível (gasolina, 
diesel comum e S10) para atender as necessidades da frota do Fundo Mu-
nicipal de Saúde de Campos Belos-GO, por Sistema de Registro de Preços, 
referente ao processo nº 202400010004639, a realizar-se no dia 11.12.2024, 
com início às 09:00 horas, Informações: www.bnc.org.br, site do Município 
de Campos Belos-GO www.camposbelos.go.gov.br, licitacaopmcb21@
gmail.com  ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, das 8:00h às 14:00h e das 
14:00h às 17:00h. Campos Belos/GO, 29 de novembro de 2024.

Jose Reinan de Araujo Lima, Pregoeiro.

EURICO LEMES RODRIGUES, CPF: 234.687.261-04, 
torna público que Requereu da SEMMA – Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Ivolândia-GO, a Licença 
Ambiental para Corte de Árvores Isoladas Sem Emissão 
de DOF, sob o Processo: 8085/2024, na Fazenda Vila 
Rica; RODOVIA MUNICIPAL À AMORINÓPOLIS, KM 35, 
a direita. Município: Ivolândia-GO.

AVISO DE EDITAL DE CONVOCAÇÃO - 018
 CONCURSO PÚBLICO N.º 01/2023

CONTRATAÇÃO DE PROFISSIONAIS POR MEIO DO CONCURSO 
PÚBLICO N° 01.2023 para preenchimento de vagas do quadro de car-
gos efetivos do poder executivo, CONFORME ART. 15 da Lei Municipal 
Nº 1010.2004, de 02 de abril de 2004. A PREFEITURA MUNICIPAL DE 
GOIANDIRA, convoca as pessoas aprovadas no CONCURSO PÚBLICO 
N.º 01/2023, constantes do anexo único deste, para preenchimento de 
vagas quadro de cargos efetivos do Poder Executivo junto a Prefeitura 
Municipal, a comparecer ao DEPARTAMENTO PESSOAL, da Prefeitura 
situado a Praça José Abdala nº 01, Centro, no período de 02/12/2024 
a 06/12/2024, no horário das 8:00 as 11:00 e das 13:00 as 16:00, mais 
informações e edital completo através do site www.goiandira.go.gov. Co-
municamos, que o não comparecimento no prazo previsto, desobriga a 
Prefeitura Municipal a efetivar a respectiva CONTRATAÇÃO.

Gabinete do Prefeito Municipal de Goiandira,
Estado de Goiás, aos 29 (vinte e nove) de novembro de 2024.

Allisson Henrique Barbosa Peixoto, Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIALMA
SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE

AVISO DE CONSULTA PÚBLICA
A Prefeitura Municipal de Rialma, por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Saneamento, em cumprimento ao Artigo 22º 
da Lei Nº 9.985/2000 e Artigo 5º do Decreto 4.340/2002, convida: 
Órgãos Ambientais, Entidades Públicas Federais, Estaduais e Mu-
nicipais, Organizações Não-Governamentais, Proprietários de Ter-
ras, Representantes dos Setores Empresariais, Associações Co-
munitárias e o publico em geral para participar de consulta publica 
para discussão da Plano de Manejo da Unidade de Conservação 
Parque Natural Municipal da Cachoeira do Córrego do Café. A Con-
sulta Pública será realizada no dia 20 de Dezembro de 2024, com 
início às 14:00 horas, no auditório da Prefeitura de Rialma - GO, 
76310-000. Frederico Gonçalves Vidigal - Prefeito de Rialma 

Prefeitura Municipal de São Miguel do Araguaia - GO
REAVISO DE LICITAÇÃO 

 PREGÃO ELETRÔNICO Nº 37/2024
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS

objetivando AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS destinados 
para Hospital Municipal Adailton do Amaral, afim de atender a 
destinação recebida da Emenda Parlamentar Estadual nº 1.500 
do Deputado Amauri Ribeiro, Processo n° 202400010023758, 
conforme especializações e quantidades constantes do levan-
tamento realizado por esta Secretaria Municipal de Saúde. 
Data e hora de realização: às 08:00h do dia 12/12/2024. Pla-
taforma: bolsa de licitações do brasil – bll.org.br. Disponibili-
dade do edital: www.saomigueldoaraguaia.go.gov.br. Informa-
ções: sma.licitacao@gmail.com; contato: (62) 3977-7111.

São Miguel do Araguaia - GO, 28/11/2024.
Hianne Gomes Pascotto

Agente de contratação


